



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34655 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

oriana

Es un nombre de mujer de origen Latino. Es contracción de otros dos nombres Oria que quiere decir que es de Oro o dorada y Ana que quiere decir llena de gracia. Nombre de una escritora y periodista italiana llamada Oriana Fallaci. Nombre de cantante argentina y novia de Paulo Dybala el futbolista.

orias

Apellido de origen español. Apellido de un cantante Boliviano llamado Miguel Hugo Orias Paredes (se le conoce más como Miguel Orías). Nombre de un demonio de forma de león que cabalga sobre un equino muy poderoso. Su función es enseñar sobre las virtudes de las estrellas y los planetas. También es denominado Oriax. En Europa es el nombre del Registro Único de Intermediarios en Seguros, Bancos y Finanzas. Fue aprobado por una directiva de la Unión Europea de 2002 y funciona bajo la supervisión del Departamento del Tesoro desde 2007.

oribe

En México es un nombre masculino y un apellido, de origen Vasco. En idioma primitivo significa tomad dos (referido a dos lotes o terrenos).

orichá

También es válido Orixá u Orishá. Es el nombre de una divinidad entre los yorubas. Es hija de Olórun.

oriental

Quiere decir relativo al oriente. También es una manera de referirse a un uruguayo. Natural de Uruguay. Que procede de oriente y en términos generales puede referirse a un chino, un japonés o un coreano. Nombre de la cordillera más larga de Colombia.

orientarse

Es la acción de buscar y conseguir el rumbo o camino indicado para llegar a un sitio determinado. Saber exactamente donde se encuentra. Enrumbarse, enrutarse, ubicarse.

oriente

Punto cardinal que equivale al Este. Punto de referencia por donde sale el sol. Naciente, iniciante. Inflexión de orientar, que significa fijar la posición o la dirección, dar o suministrar la información adecuada.

oriente, punto cardinal, sinonimos

Son sinónimos de oriente, punto cardinal: levante, naciente, este, saliente.

oriflama

Pendón guerrero que usaban en la antigüedad algunos reyes, especialmente de Francia. Estandarte de la abadía de San Dionisio (era de seda encarnada con bordados de color oro). De dorado y encarnado. También puede significar bandera, pendón, enseña, insignia, estandarte.

origa

Era el nombre artístico de una famosa cantante rusa, muy popular en el Japón. Su nombre real era Olga Vitalevna Yakovleva. Murió de un infarto a los 44 años en Tokio.

origen de la palabra huanengo

Es una palabra de origen Tarasco que significa blusa (en México). Proviene de la palabra uanenju.

origen del dicho el mismo que viste y calza

En Colombia también se utiliza "el mismo que viste y canta". La locución "el mismo que viste y calza", quiere decir el mismo, ese, no es otro /Soy yo). Aparece en el texto de Don Quijote, lo que refleja que es de uso muy antiguo.

origen del nombre dahir

Es un nombre de varón de origen árabe, que significa el que sobresale por su brillo, luminoso, brillante. Hay variantes como Dairo y Zahir. A nivel femenino están las variantes Daira y Zahira. Es usado también en Turquía. Dahir Insaat es el nombre de una empresa turca de ingeniería, diseño y construcciones. Como sustantivo quiere decir decreto emitido por el Rey en Marruecos.

origen economico de los purepechas

origen economico de los purepechas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Purépechas" siendo su significado: </br>Los purépechas son unos indígenas mexicanos especialmente de Michoacán y la base de su economía era la pesca, son pescadores.

originado

Es una inflexión de originar. Quiere decir producir, provocar, causar, promover, motivar, suscitar. También puede significar comenzar, iniciar, empezar.

originador

Quiere decir causante, que da origen, que origina. Que causa, da origen o inicia algo.

orillar

En Colombia es ubicarse al borde o límite de algo. Retirarse o ubicarse al borde de una carretera o fuera de la berma. Irse a la orilla.

orinada

Acción o efecto de orinar. Meada, chichiciada. Micción. Evacuación de la orina.

orinadero

Sitio usualmente designado para orinar. Orinal, meadero, pipiciadero.

orinal

En Colombia es un tipo de tasa sanitaria, que se empotra en la pared y que es para uno exclusivo de varrones y solo sirve para orinar. También existe el orinal de cuneta que es un piso porcelanizado a manera de una pequeña zanja para ser utilizado de la misma forma. Orinadero.

oriola

Es el apellido de un gran jugador de baloncesto español. Se llama Pierre David Oriola Garriga, juega en Barcelona de Pívor. Hembra del oriol, pájaro también llamado oropéndola (Oriolus oriolus, de la familia Oriolidae). Oriola es el nombre en valenciano de la ciudad de Orihuela, una ciudad de la provincia de Alicante, en España. Oriola es un nombre de mujer de origen catalán (y latino) que quiere decir que es de oro, dorada. Versión masculina: Oriol.

oripopo

Es uno de los nombres de una ave carroñera americana en Venezuela. También es conocida como buitre americano, guala, buitre cabeza roja, zopilote, cute, aura, jote, gallipavo, gallinazo pavo, cabecirrojo. Su nombre científico es *Cathartes aura* y pertenece a la familia *Cathartidae*.

orisa

Punta de lanza de un equipo. Referente. Soldado de la primera línea de combate. De la vanguardia, capitán, abanderado.

orive

Quiere decir orfebre. Persona que trabaja con el oro y elabora filigranas.

orix

Es un tipo de antílope africano con aspecto de caballo y con cuernos muy largos, rectos y anillados. También se le llama órice, gacela oryx o antílope oryx, antílope o gacela órice. Nombre de un Género de artiodáctilos.que pertenece a la familia *Bovidae* y que comprende 4 especies.

oriza

El término correcto es *Oriza* (es el nombre de un género botánico y siempre va con mayúscula). Es el nombre de un género botánico de plantas gramíneas de la Familia *Poaceae*. La especie *Oriza sativa*, conocida como arroz, es el cereal que más se cultiva en el mundo. En este género se incluyen pastos altos de humedales. Sus frutos son en espigas.

orizaba

Nombre de un volcán mexicano, entre los estados de Veracruz y Puebla. También es conocido como Pico Orizaba, Citlaltépetl (Monte de la Estrella), Iztactépetl (Monte de Sal). Orizaba también es el nombre de una ciudad mexicana en el Estado de Veracruz. Es el volcán más alto de Norteamérica y la mayor cumbre de México. Otra peculiaridad es que es el único volcán del mundo que tiene lava congelada. En la mitología Olmeca era una águila pescadora.

orlaba

Es una inflexión de *Orlar*. Significa Bordenar, ribetear, contornear, adornar, ataviar, aderezar, fajar, arreglar.

orleanista

Seguidor o partidario de la Casa de Orleans en Francia. Defensor del Rey Luis Felipe I, Duque de Orleans.

orlón

Es el nombre patentado de una fibra sintética utilizada para tejidos. Nombre de fibra acrílica. Fué desarrollada por Du Pont. Nombre comercial de esa fibra.

orm

ORM es la sigla en inglés de *Object-Relational mapping* (mapeo objeto-relacional), que es una técnica de programación para manejo de datos.

orma

El término correcto es *horma*. Quiere decir molde, modelo, moldura, plantilla, diseño, módulo, ejemplo.

ormuz}

ormuz} está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ormuz" siendo su significado: </br>El término correcto es Ormuz. Es el nombre de una Ciudad y de una Isla que dan el nombre también al un Estrecho en la entrada al Golfo Pérsico. La ciudad como tal ya no existe y la más cercana en la actualidad es la ciudad iraní de Bandar Abbas. Es el lugar por donde más transitan barcos petroleros en el mundo.

ornear

En algunas partes de España (León, Zamora y Galicia especialmente) quiere decir rebusnar. Sonido que emite el burro o asno. Con h, hornear es calentar o asar en el horno.

ornitología

Es la parte de las Ciencias naturales y de la Zoología que se dedica al estudio de las aves.

ornitóloga

Mujer que se dedica al estudio de las aves. Bióloga especializada en Ornitología.

ornología

Creo que la pregunta es sobre Ornitología. De ser así es la rama de la Zoología que se dedica al estudio de las aves.

oro

Nombre de un color. Dorado. Nombre de un elemento químico, cuyo símbolo químico es Au y su número atómico es 79. Nombre de metal muy valioso. Inflexión de orar, que significa rezar.

oro negro

Es una de las formas de llamar al petróleo. Se le dice así por el alto valor comercial (oro) y por el color (negro). Es el nombre de un desaparecido equipo de fútbol colombiano que tenía sede en Barrancabermeja, Santander. Participó en 1971 en el campeonato profesional. El equipo actual de esa ciudad se llama Alianza Petrolera.

orobal

Es el nombre de una planta medicinal. También se conoce como orval, hierba mora grande o hierba mora mayor, gingseng indio, bufera, campanillera, vitania, tomate del diablo o ashwagandha, que en Sánscrito quiere de decir que huele a caballo. Su nombre científico es Withania somnifera y pertenece a la familia Solanaceae. Se aclara que también se le dice orobal a otras especies del mismo género Withania, como la frutescens y la aristata.

orocalco

Nombre de un metal valioso en la antigüedad. Es el nombre de una aleación natural de Zinc, Cobre y Plomo. Quiere decir que parece oro, similar al oro. También se puede usar oricalco o auricalco.

orodofono

El término correcto es odorófono. Es un neologismo. Es un aparato que expide olores y proyecciones holográficas de manera simultánea. Aparato que proyecta imágenes olfativas. Es un invento del escritor Ray Bradbury.

orofaringe

Quiere decir que se relaciona con la boca y la garganta.

orondo

En Colombia tiene varios significados. Quiere decir ufano, satisfecho, pleno, contento, orgulloso, presuntuoso, gordo, rechoncho, grueso, esponjado, hinchado, inflado, crecido, creído. También se usa oronda para indicar una vasija grande, barrigona, ancha.

orontes

Es el nombre de un río que nace en Líbano, atraviesa Siria y parte de Turquía. Desemboca en el Mar Mediterráneo. Es también conocido como río Asi o el río rebelde, o el río que fluye hacia atrás.

oroña

Nombre de una localidad española en País Vasco. Apellido español de origen Vasco. Es también una de las maneras de llamar al maíz. También se conoce como sara, elote, choclo.

oropel

Quiere decir que parece oro. Es una forma de llamar a la pirita u oro de los tontos. Nombre de canción típica colombiana compuesta por Jorge Villamil Cordobés e interpretada magistralmente por el Duetto "Silva y Villalba". También en el centro de Colombia es una fruta.

oropiente

El término correcto en Mineralogía es oropimente. Es uno de los nombres que recibe un sulfuro de Arsénico. También es llamado trisulfuro de Arsénico. Su fórmula química es As_2S_3 . Es de color amarillo, de aspecto terroso y generalmente se encuentra asociado con el rejalgar.

oroponga

Es un nombre común que dan en algunas partes de Brasil al pájaro llamado campanero, campanero barbudo o campanero barbado. También se le conoce como averano u oroponga do nordeste. Es un ave canora de la familia Cotingidae, su nombre científico es *Procnias averano*.

orosi

Orosi es el nombre de un pueblo en Costa Rica, en el Cantón Paraíso, Provincia de Cartago. También es el nombre de un río y de un valle en la misma zona. Orosi, también es un pueblo del Estado de California en Estados Unidos. Orosí, este con tilde (lengua chorotega o mangué), es el nombre de un rey indígena en Costa Rica y el nombre de un estratovolcán de la Cordillera de Guanacaste.

orozuz

Es uno de los nombres comunes de un árbol que también se conoce como regaliz, orosús, paloduz, regalicia. Es uno de los condimentos de uso muy antiguo. Su nombre científico es *Glycyrrhiza glabra* y pertenece a la familia Fabaceae.

orquesta individual

Es un personaje que ejecuta música pulsando o utilizando varios instrumentos al mismo tiempo. Artista callejero que interpreta música con varios instrumentos simultáneamente.

orquestar

En Colombia quiere decir organizar, planear, maquinarse. Confabular, planear algo con el fin de hacer daño.

orqueta

El término correcto en español es horqueta, con h. Es la juntura de un tronco con una rama del árbol. Bifurcación de un tronco. Elemento de madera en forma de y. También es una herramienta que se utiliza para lanzar el heno o la mies. Orqueta sin h es el epíteto de una especie de pez llamado *Chloroscombrus orqueta* de la familia Carangidae.

orqui

Es prefijo orqui en español, proviene del prefijo griego Orchi u orchis, que significa testículo o en forma de testículo.

orquialgia

En Medicina, es el nombre del dolor escrotal crónico. También se le conoce como orquidinia, dolor testicular.

orquidario

Sitio donde se cultivan o se exhiben orquídeas. También se puede utilizar el término orquidiario.

orquidarium

Es lo mismo que orquidario. Lugar donde se cultivan o se exhiben orquídeas. Parte de un Jardín Botánico donde se encuentran las orquídeas. Mostrario de orquídeas o sección de orquídeas.

orquis

Es la castellanización de la palabra latina orchis, que quiere decir testículo. Es también el nombre de una variedad de orquídea que procede de China y que pertenece a la familia Orchidaceae. Se caracteriza por desarrollarse preferentemente en el suelo.

orquídeas

Plural de orquídea. Es el nombre de una flor y de una gran cantidad de plantas que pertenecen a la familia Orchidaceae. La palabra es de origen griego y significa testículo, haciendo referencia a la forma y disposición de sus tubérculos. Existen más de 20.000 especies. Nombre de un Barrio del Norte de Bogotá. Nombre de un CED en Bogotá (Centro Educativo Distrital).

orre

En lenguaje lunfardo quiere decir vago, holgazán o también persona pobre. Arrabalero. En dialecto Tehuelche o Aonikenk (también llamado Patagonés) quiere decir diente. Silo, sitio donde se almacenan granos. Nombre de una localidad noruega en el Condado de Rogaland.

orso

En idioma italiano orso significa oso, úrsido.

ortega

Es el nombre de un municipio colombiano en el Departamento de Tolima. Es un apellido de origen español. Es uno de los nombres comunes de una ave en España, de la familia Pteroclididae, su nombre científico es *Pterocles orientalis* y también recibe entre otros los nombres de ganga, ganga ortega, ganga ibérica. Son muy similares a las perdices y las palomas, por lo que anteriormente fue considerada galliforme y columbiforme.

ortiba

En Argentina quiere decir soplón, delator, sapo. Es un término del lenguaje lunfardo.

ortiga

Es el nombre de una planta que tiene hojas urticantes. Que pica, que pringa. Ortiga, en latín *Urtica*, es un género de plantas, generalmente herbáceas que se caracterizan por tener hojas con pelos urticantes o sea que al tocarlos producen urticaria, rasquiña, que pican.

ortiguilla

Es uno de los nombres comunes de la anémona o anémona de mar. Su nombre científico es *Anemonia sulcata* y pertenece a la familia Actiniidae. Es un organismo acuático marino. También se puede llamar ortiga de mar o pringona.

ortiz

En Colombia es un apellido de origen español (Vasco). Es el nombre de un municipio en Venezuela del Estado Guárico. Es el nombre de un río en España, afluente del río Piedra, en la Provincia de Zaragoza, cerca a Calatayud. Apellido de la actual Reina de España.

orto

Quiere decir principio, origen, nacimiento, comienzo. norma, base. Nombre que se da al momento en que un astro o el sol aparece en el horizonte. Amanecer, alba. Es también un prefijo. Significa recto, regular, normal. Se usa también como prefijo en el mismo sentido.

ortotalianismo

Es la pretendida forma de alimentarse bien y de manera sana, sin causarle ningún tipo de mal al cuerpo.

ortraud

En Galés quiere decir ortodoxo. Es un nombre de varón en Alemán. Nombre de un artista alemán de Mosaicos. Su nombre completo era Ortraud Lench.

ortro

En la Mitología Griega era el nombre de un perro fabulosos de 2 cabezas. Era hermano del Can Cerbero, que tenía tres cabezas. Cuidaba con el pastor Eurition las vacas y bueyes rojos de Gerión en la Isla de Eritia. También era llamado Gargitio. Fue muerto por Hércules en su décimo trabajo.

ortrud

ortrud está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ortrud (es nombre propio)." siendo su significado:
</br>El término correcto es Ortrud, que es un nombre de mujer en alemán, También se usa como Ortraud, Ortrude o Gertrude. Equivale en español a Gertrudis y significa Virgen Guerrera y es de origen germano. Es un personaje de la Ópera Lohengrin de Richard Wagner.

ortrude

El término correcto es Ortrade. Es el nombre de un Centro Comercial en Barcelona (España).

ortuna

Ortuna es una palabra incompleta, es fortuna sin la f. Ortuño es el apellido de un muy buen futbolista español. Ortuña es un adorno u orla del vestuario.

oruga

Es un sistema de tracción que se utiliza con maquinaria pesada y con tanques de guerra. Son plaquetas metálicas eslabonadas y en forma de banda, que se deslizan sobre unos piñones.

orujo

En Colombia es la parte sólida residual de la caña, después de sacarle el zumo en el trapiche. Hollejo, bagazo. Material sólido de desecho en un trapiche. Piel residual de la uva después de la pisa. Piel de algunos cereales y de algunas frutas. Cáscara.

orunmila

Es el mismo Orula o Orunla, que son los nombres de un dios de la santería yoruba, de la adivinación y la sabiduría.

orwelliana

Quiere decir relativa a Orwell, producida o anunciada por George Orwell, un escritor inglés. Es en esencia todo lo relacionado con ideas, condiciones, políticas, situaciones, doctrinas o prácticas que ven en deterioro de una sociedad que sea justa, libre y abierta. Factores que destruyen una sociedad libre y abierta. Todo factor que elimina una sociedad moderna e incluyente. Totalitaria.

orwelliano

Es un adjetivo que califica todo hecho, idea, situación o condición social que es destructiva para lo sociedad libre y abierta. Relativo a George Orwell, relacionado con este escritor o sus ideas.

orxeta

En España, es el nombre de un municipio. También conocido como Orcheta. Pertenece a la Comunidad Valenciana. Nombre de una cordillera muy escarpada de esa misma región.

orzaga

Es uno de los nombres comunes de un arbusto forrajero de la familia Quenopodiaceae (o Chenopodiaceae). Recibe otros nombres comunes como marismo, marisma, armuelle, álimo, salgada, salgadera, sagra, salado, saladoblanco. Su nombre científico es *Atriplex halimus*.

orzar

Quiere decir volver, girar, tornar, virar, voltear. Generalmente hace referencia a desplazarse, girar o voltear aprovechando la ayuda del viento (en Marinería y Náutica).

orzo

Orzo o risoni es el nombre de una pasta típica de la cocina italiana que tiene la apariencia de granos de arroz, aunque más grandes. En italiano orzo significa cebada.

osa

Hembra del oso, madre de los oseznos. Inflexión de osar. Quiere decir atreverse, tener la osadía. Es el nombre de una Constelación. Es una ciudad de Rusia. Es una Región, un Cantón y un municipio de Costa Rica. Es un apellido de origen español, que a veces lo escriben con ss. Es una clase de buques de ataque rusos. También es un género de plantas de la familia Rubiaceae (a este pertenece el Aiello, Osa pulcra que es endémica de Costa Rica). En Colombia es la sigla de la organización musical "Organización Sayco Acimpro", que acoge a todos los músicos, compositores e intérpretes. Esta palabra bien podría velarse por lo menos para dos significados, no les parece?.

osaba

Es una inflexión de osar. Significa atreverse.

osar

Quiere decir atreverse, arriesgarse, aventurarse, intentar, decidirse.

osarizawaíta

Quiere decir que es de Osarizawa una localidad y una mina de Kosuno en Japón. Es un sulfato (de Aluminio, Cobre y Plomo), del grupo Alunita.

osasuna

El término correcto es Osasuna. Es una palabra que en idioma Euskera significa Salud, fuerza o vigor. Nombre de un equipo de fútbol español, de Pamplona, Navarra y que compite en la segunda división hoy llamada Liga 1/2/3.

osayacu

Osayacu, es el nombre de una estación de bombeo de la Empresa PetroEcuador, ubicada en la Amazonía Ecuatoriana, cerca a la ciudad de Achidona.

oscamente

El término correcto es hoscamente. Trato poco agradable y amenazador. Quiere decir de forma o manera antipática, seca, intratable, desapacible, huraña, desagradable, arisca, áspera, tova, ceñuda, amenazadora.

oscurecedor

Implemento, hecho o ingrediente que opaca u oscurece. Que elimina la luz, el brillo o la claridad. Que aumenta la oscuridad o la opacidad. Por extensión que produce temor, miedo, terror, pánico. Que amenaza. Aterrorador, amedrentador, atemorizante, amenazante.

osea

El término correcto es ósea. Quiere decir relativo o relacionado con el hueso. También se puede considerar osea, tal cual, como una inflexión de osar u osear. Quiere decir hurgar, husmear, cavar, escarbar con la trompa.

osezno

Nombre que se da a las crías de los osos. Oso pequeño, cachorro de oso. Osito.

osher

Es un nombre de varón de origen Hebreo y significa popularidad, abundancia, felicidad, buena fortuna. También en Estados Unidos es un apellido de origen judío. Apellido de un filántropo estadounidense creador de más de 120 institutos de Educación Superior, llamado Bernard Osher. También es coleccionista de arte y uno de los hombres más ricos del mundo.

oshota

En Ecuador y el sur de Colombia oshota u ochota es el nombre de una clase de calzado. Coriza, chancla, alpargate. Es un calzado rústico, tejido en cabuya y algodón.

oshun

Vírgen de la Caridad del Cobre. Nombre de una deidad yoruba. reina de las aguas dulces y los manantiales.

osimandías

Es más adecuado o usado Ozymandías (Variante en Inglés). Era una de las formas de llamar a Ramsés II, el Faraón de Egipto. Nombre de un poema de Percy Bysshe Shelley.

Nombre de un personaje ficticio de Watchmen y de un relato de ciencia ficción de Robert Silverberg.

osito

Diminutivo de oso. Oso pequeño. Fue el sobrenombre o alias de un narcotraficante, primo de Pablo Escobar y que se llamaba Roberto Escobar Gaviria.

osmia

Es un género de abejas conocidas como abejas albañiles o abejas tabiqueras. Construyen algunas divisiones de sus panales con tabiques de barro. Son muy utilizadas para realizar polinización en la agricultura. Las especies más usadas para polinizar son *O. cornifrons*, *O. ribifloris* y la *O. lignaria*.

oso de anteojos

Es uno de los nombres comunes de un oso endémico sudamericano. También es llamado oso sudamericano, frontino, careto, ukumari, jukumari, oso andino. Su nombre científico es *Tremarctos ornatus* y pertenece a la familia Ursidae. En Colombia es una de las especies más protegidas.

oso ondo

No son términos del español sino del Euskera. Significa "Muy bien".

oso panda

Nombre común de un úrsido del Sudeste Asiático. Actualmente solo se encuentra en la Provincia de Sichuan en el centro de China. También es llamado oso panda gigante o simplemente panda. Su nombre científico es *Ailuropoda melanoleuca* y pertenece a la familia Ursidae. Existe también el oso panda rojo, también llamado panda menor o falso panda. Su nombre científico es *Ailuropoda melanoleuca*, pero pertenece a la familia Ailuridae y no es considerado un verdadero oso. Ambos son carnívoros, aunque el panda gigante se alimenta básicamente de cogollos de bambú.

osoondo

No es una expresión en Español, sino del Euskera, que quiere decir muy bien, perfecto, excelente.

ostara

Ostze u Ostara, Es el nombre de una celebración germana, equivalente a la Pascua o celebración de la resurrección de Jesús para los cristianos. Se estableció en reemplazo de la antigua celebración pagana de Primavera. Equivale a la época de abril actual.

osteictios

Es la castellanización del término Osteichthyes. En Biología es la denominación que reciben los peces que poseen huesos. Peces con huesos o peces óseos. Peces dotados de esqueleto.

ostensorio

Es lo mismo que ostensorium o custodia. Es el nombre de un ornamento litúrgico de la iglesia católica. Por lo general es en forma de sol que irradia rayos luminosos y se utiliza para guardar hostias consagradas. Se expone a los fieles para su adoración (exposición del Altísimo).

osteología

Es el nombre que se da a la rama de la medicina que se dedica al estudio de los huesos y las estructuras óseas.

osteomalacia

Es un término utilizado en Medicina. Es una enfermedad que se manifiesta por el reblandecimiento de los huesos a causa de la pérdida paulatina de sales de calcio. Descalcificación de los huesos. Ablandamiento de los huesos. Se puede tratar con suplementos alimentarios ricos en de vitamina D, calcio y fósforo.

osteopenia

Debilitamiento de los huesos. Pérdida de la densidad mineral de los huesos. Deterioro oseo causado por la edad. Es la degradación de los huesos a medida que aumenta la edad.

osteoporosis

Es la pérdida acelerada de la densidad de los huesos, generalmente a causa de la edad. Se determina mediante exámenes de Densitometría Mineral Ósea. En paciente con osteoporosis tiene alto riesgo de fracturas y de lesiones óseas severas.

ostia

En la Roma Antigua era el nombre de un pueblo y puerto romano que se encontraba en la desembocadura del río Tiber.

ostiopenia

El término correcto es osteopenia, que es un término médico. Se determina mediante exámenes de Densitometría Mineral Ósea. La osteopenia es la degradación lenta de los huesos a causa de la edad, ligeramente superior al rango normal. Pérdida de la densidad de los huesos. Es considerado un factor algo manejable para el paciente, pues se puede controlar con dieta y algunos medicamentos. Por lo contrario, la osteoporosis es la degradación acelerada, lo cual es negativo y puede tener como consecuencias, facilidad en las fracturas de huesos.

ostomía

Es un término utilizado en medicina para designar un procedimiento quirúrgico consistente en hacer una incisión o perforación (estoma) en un órgano hueco. Puede ser en alguna parte del aparato digestivo y permitir la salida de la materia fecal (Yeyunostomía, duodenostomía, ileostomía, colostomía), en el aparato urinario y permitir la salida de la orina (nefrostomía, ureterostomía, vesicostomía), directamente en el estómago para alimentar al paciente (gastrostomía) o del aparato respiratorio (Traqueostomía o cricotiroidotomía, toracostomía).

ostracismo

Quiere decir encerrarse voluntariamente, aislarse, ocultarse. Permanecer oculto y callado. No manifestarse y guardar silencio.

ostracodermos

Quiere decir con el cuerpo o la piel acorazada o protegida por una costra o concha. Protegidos con una armadura, de

piel muy dura o costrosa. Era el género de unos peces fósiles También eran llamados Cefalaspis.

ostro

Ostra. Molusco cuya tinta se utilizaba en la antigüedad para teñir o tinturar telas. Tinta o tintura que se obtiene de los moluscos y que es de color púrpura. También en la Mitología griega era Notis, Notos, la personificación del viento del sur. Para los italianos viento que viene del Adriático. En el levante es llamado Migjorn o Mediodía. Viento cálido y húmedo del Mediterráneo.

osumilita

Quiere decir nacido, residente o relacionado con la Provincia de Osumi, de la prefectura de Kagoshima, en la Isla de Kiusú. Japón.

otan

Es la sigla en español de la Organización del Tratado del Atlántico Norte. También lo es en francés: Organisation du Traité de l'Atlantique Nord. En inglés la sigla es NATO, que equivale a North Atlantic Treaty Organization.

otavita

Es el nombre de un mineral, químicamente clasificado como un carbonato de Cadmio. Quiere decir que es de Otavi o se descubrió en Otavi una localidad de Namibia.

oteaba

Quiere decir miraba desde lo alto, observaba.

oteando

Es una inflexión de otear. Significa avizorar, divisar, vislumbrar, percibir, descubrir, escudriñar, observar, revisar, registrar.

oterada

Quiere decir que es una topografía llena de cerros o colinas, Ondulada, lomerío, collada.

otero

En Colombia es un apellido de origen español. Colina, cerro o loma aislada. Sitio elevado y de observación en medio de una llanura o planicie. Cerro, loma, colina, montículo. Nombre de una montaña de Cantabria y de múltiples localidades españolas (Allende, Candamo, Noreña, Piloña, Salas, etc)

otros

Plural de otero. En Colombia es un apellido de origen español. Colina, cerro o loma aislada. Sitio elevado y de observación en medio de una llanura o planicie. Cerro, loma, colina, montículo. Nombre de una montaña de Cantabria y de múltiples localidades españolas (Allende, Candamo, Noreña, Piloña, Salas, etc)

otic

Es una sigla de una dependencia de la Universidad Nacional de Colombia. OTIC es la Oficina de Tecnologías de Información y Comunicaciones.

otilar

Voz de algunos animales salvajes. Aullar, rugir, gruñir, bufar.

otilio

Es un nombre de varón de origen Latino, que significa Servidor de Dios. Variantes masculinas: Odilio, Odilo, Odilón, Obdulio. Variantes femeninas: Otilia, Odilia, Odila, Odilona, Obdulia.

oto

Oto es un prefijo de origen griego que significa oído. Clase de buho pequeño, lechuza, bujío, currucao. Nombre de varón, variante Otto. es de origen germano y significa el que tiene riqueza, el afortunado.

otoba

Es uno de los nombres comunes de un árbol que produce nueces comestibles de sabor almendrado y de las cuales se extrae un aceite. El aceite es utilizado para la restauración capilar. También es llamado mirística, otoa o nuez moscada. Su nombre científico es *Myristica otoba* y pertenece a la familia *Myristicaceae*. También es una manera de llamar a un Género de plantas de la misma familia y que es sinónimo de *Myristica*.

otodinia

Es el nombre de un dolor que se produce dentro del oído.

otoe

Es otro de los nombres que recibe una planta comestible del género *Xanthosoma*, de la familia *Araceae*. También se conoce como mafafa, chonque, malanga, cocoñame, ocumo, bore, yautía, macabo, rascadera, quequisque, tania y tiquizque.

otolito

Quiere decir piedra en el oído o piedra del oído. Es un término Médico para llamar los cristales de carbonato presentes en los canales del oído interno que informan sobre el equilibrio físico del cuerpo. Su presencia puede causar vértigo.

otomanismo

Concepto que se desarrolló en las primeras etapas del Imperio Otomano. Se pensaba que con ello se solucionarían los problemas y tensiones sociales que existían para tal época en el Imperio. Básicamente promovía la igualdad individual.

otomano

Quiere decir turco. Relativo a Turquía. Nombre de antiguo Imperio que se desarrolló en Turquía.

otoñal

Quiere decir relativo a la vejez o al declive en la fortaleza de una persona. Relativo al otoño.

otoñar

Puede significar envejecer. Llegar a la edad adulta o madura. Llegar a viejo y encanecer el cabello. También puede hacer relación a la caída de las hojas de los árboles y circular vientos fríos (condiciones climáticas adversas).

otoño

Es el nombre de la tercera estación del año en el hemisferio norte. Se caracteriza por vientos helados y la caída de las hojas de los árboles. Antecede al invierno. Nombre de una de las obras musicales de Antonio Vivaldi y que hace parte de "Las Cuatro estaciones". Edad madura, vejez.

otoño-invierno

Binomio de estaciones frías. Época del año o semestre donde se presentan menores temperaturas. Temporada del año que va de Septiembre a Febrero.

otorongo

Es otra de las maneras de llamar al yaguar, jaguar, jaguarete , yaguarete o tigre americano. Es un felino americano, cuyo nombre científico es Panthera onca y pertenece a la familia Felidae.

otra expresion en colombia de pelao, es quedarse sin dinero, expresión de la costa caribe de colombia

Tiene varios significados. 1. Joven, muchacho, chino, güipa, guámbito, chinche, niño, menor. Otro significado es desnudo, desvestido, sin ropa, empeloto, viringo. Un tercer significado es sin cáscara, sin corteza, sin cutícula. Hace al maíz sin cutícula , o sea pilado y cocinado. Con el se preparan arepas y mazamorra antioqueña y que en otras regiones llaman peto. Y es cierto pelado también significa ilíquido, sin plata, desplatado, sin cinco.

otredad

Es la cualidad o calidad de la persona que se pone en la situación que afecta a los demás. Es sentir en carne y hueso los sufrimientos ajenos.

otro lubre

Quiere decir otro relámpago, otro brillo, otro resplandor.

ottilia

Es un nombre de mujer de origen Germano. Significa la que posee riqueza. Nombre de Santa Católica que fue abadesa y es patrona de Alsacia. Vivió entre el 660 y el 720. Nombre de un asteroide. Nombre de una cerveza artesanal argentina, elaborada en General Belgrano.

ottrelita

Quiere decir nacido, residente o relacionado con Ottré, una localidad belga. Queda en el municipio de Vielsalm.

otun

El término correcto es Otún, con tilde. En Colombia es el nombre de una laguna y de un río en el Departamento de Risaralda. Recorre una zona de protección, denominada Santuario de fauna y flora Otún Quimbaya. Nombre de figura zoomorfa Quimbaya elaborada en oro puro, que aparentemente representa una pequeña ave, pero parece una réplica exacta de un avión cazabombardero (Pajaro Otún).

ouachita

ouachita está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ouachita (es nombre propio)" siendo su significado:
</br>Es el nombre de una cadena montañosa, un río y un condado en los Estados Unidos, en los Estados de Arkansas y Oklahoma. El nombre se deriva de la tribu Washita de la zona, que quiere decir "Buena caza" y "Aguas plateadas espumosas".

ouija

En español es más indicado utilizar el término güija, según la RAE. Es el nombre de tablero de madera que tiene alfabeto y números con el que se puede establecer un supuesto contacto con espíritus que no pertenecen al plano terrenal. Es el nombre de una película de terror sobrenatural de 2014 protagonizada por Olivia Cook, dirigida por Stiles White.

outfit

Es un término en inglés muy usado por los deportistas que quiere decir fuera de forma, en pretemporada, en preparación para la competición.

outlet

Es una palabra del idioma inglés que significa dejar por fuera, salida, saldo, fuera de inventario. En Colombia son almacenes especializados en ventas de saldos de inventario, Son muy utilizados por los bajos precios en productos de marcas reconocidas y costosas.

outrossim

Es un término en portugués que significa de la misma forma, de igual manera, del mismo modo. Ídem, igualmente.

ova

En informática es la abreviatura de Objeto virtual de Aprendizaje. Es una forma de referirse a huevo, especialmente cuando son muchos (por ejemplo los de peces). Huevo fertilizado o fecundado. Hueva, huevecillo.

ovariectomía

Es un término médico para designar la extirpación de uno o los dos ovarios en una mujer. También se suele denominar ooforectomía o menopausia quirúrgica..

ovejas

Plural de oveja. Hembras del ovejo, carnero, cordero o borrego. En Colombia es el nombre de un municipio que pertenece al Departamento de Sucre. Seguidores de un pastor. Que pertenecen a un rebaño o a una feligresía. Fieles, feligreses.

ovejero

Quiere decir relativo a las ovejas. Persona que cuida las ovejas.

over hall traduccion

Son palabras del idioma inglés que significan sobre el pasillo, por el corredor o sendero, por el ducto o tubería. En la industria petrolera usa el término Overhaul para indicar, la limpieza de tuberías o el mantenimiento general de un equipo, que implica el desmonte, limpieza y nuevo montaje.

overhall

Es más indicado overhaul. Es un anglicismo que quiere decir revisión, mantenimiento general. Es un término técnico utilizado en Ingeniería y Mecánica. Es un tipo de mantenimiento preventivo y correctivo general que se efectúa a toda clase de motor. Implica salida de operación, por lo tanto debe ser bien programada si se desea continuar produciendo. Este término es más utilizado en aviación y en la industria petrolera.

overo

Ojo en el que resalta la parte blanca. Caballo de pelaje con grandes manchas blancas irregulares que parten del abdomen. En España, es el nombre de una aldea de Trasona, en Asturias.

overol

En Colombia es lo mismo que mono. Vestuario de una sola pieza con abertura de cremallera, que usan los obreros.

oviboro

oviboro está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ovívoro" siendo su significado: </br>El término correcto es ovívoro. Es aquel animal que se alimenta de huevos.

oviedo

oviedo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Oviedo (es nombre propio)." siendo su significado: </br>Oviedo es un apellido de origen español. Ciudad española, capital de Asturias.

ovil

Lugar encerrado donde se guarda el ganado. también puede ser denominado redil, aprisco, majada, encierro, corral.

ovillitos

Plural de ovillito. Diminutivo plural de ovillo. En Colombia ovillo es un hilo, cuerda o hebra enrollado en forma de bola. Bola de hilo, madeja de hilo enrollada en forma esférica. Rollitos, madejitas, bolitas. También quiere decir en forma de huevos pequeños (derivado de ovo, diminutivo de ovo).

oviparos

Quiere decir que se reproducen por medio de huevos. Que nacen mediante el empollamiento de un huevo.

ovni

Es la sigla de Objeto Volador No Identificado. Platillo volador. Nave extraterrestre o alienígena.

ovniólogo

Es lo mismo que ufólogo. Es una persona que es experta en el fenómeno OVNI. Que sabe mucho de platillos voladores.

ovolactovegetarianismo

Es un tipo de dieta alimentaria en la cual el individuo que la aplica consume huevos, productos lácteos y vegetales.

ovolácteo

Quiere decir relacionado con los huevos y los derivados de la leche. Tipo de alimentos muy propios para desayunos y dietas que contienen Calcio y se componen de leche y huevos o sus derivados.

ovovada

La escritura correcta es obovada. Quiere decir que tiene forma de huevo, pero invertido o sea que al extremo está la parte más ancha. Aovada, ovada, ovalada. En Botánica se utiliza el término obovada (con b y luego v), para indicar el

nombre de una hoja que tiene forma de huevo invertido, o sea, con el extremo, ápice o la punta ensanchada. Ancha en el ápice. Elíptica, en forma de lágrima. oboval.

ovoviviparo

Quiere decir que la hembra guarda los huevos fertilizados dentro de su organismo (pero que se desarrollan de manera independiente). Algunas clases de tiburones, de rayas y de algunas serpientes son ejemplos de animales ovovivíparos.

ovovivíparo

Animal que gesta sus huevos fecundados dentro de su organismo y paren sus crías vivas completamente desarrolladas. Algunos tiburones, algunas serpientes y las rayas son ovovivíparos.

ox

En Idioma inglés quiere decir buey. Animal utilizado en las faenas agrícolas.

oxalato

En Química es una sal o un éster derivado del ácido oxálico. Se encuentra en muchos alimentos y se presenta también como desecho del cuerpo, especialmente en la orina.

oxalide

Es uno de los nombres comunes de una planta, que también se conoce como acedera, acederilla, vinagrera, oca, sorbete, agría. Pertenece al género *Oxalis* y a la familia Oxalidaceae. Existen muchísimas especies.

oxalis

En Botánica es el nombre de un género de plantas que pertenecen a la familia Oxalidaceae (también llamada Averrhoaceae). Quiere decir que contienen oxalatos, que su sabor es ácido, acre, agrio o afilado. Son conocidas como acederas, vinagreras, nacederas, aleluyas u ocas. Su ingestión en grandes cantidades es tóxica. Tiene varios usos medicinales.

oxamita

También es llamada guañapita. Es un mineral, químicamente Oxalato de Amonio. Fue descubierto en las Islas Guañape en Perú.

oxálico

Quiere decir que procede del Oxal o del Oxalis (nombre en griego de un género de plantas de la familia Oxalidaceae, que son conocidas como acederas, nacederas, ocas o vinagreras). Relativo al oxalis o a las ocas. Nombre de un ácido orgánico, también conocido como ácido etanodioico. Se utiliza para pulir pisos. Su fórmula es HOOC-COOH.

oxálide

Son plantas acáules (sin tallo) que producen muchas flores de diversos colores y tienen sabor amargo. Pertenecen a la familia Oxalidaceae. Les dicen Oxalis, oxalide, macachín. Son unas 950 especies y son nativas de América.

oxiplumboromeíta

Es una clase de romeíta, un mineral que contiene óxidos de Plomo y Antimonio. Es traslúcido y opaco.

oxipucio

El término correcto es occipucio. Es un término usado en Anatomía y corresponde al nombre de la parte posterior e inferior de la cabeza. Base del cráneo.

oxímetro de pulso

En Medicina, es un aparato electrónico que permite medir de manera indirecta el grado de saturación de oxígeno en la sangre. También es denominado pulsioxímetro.

oxímoron

En Retórica es un juego de palabras, palabras de doble sentido. Ironía.

oxodegradable

Es una clase de plástico que tiene adicionadas ciertas sustancias que facilitan la degradación mediante oxidación química. Por lo general estos aditivos son catalizadores químicos que contienen cobalto, hierro o manganeso. También reciben técnicamente el nombre de prodegradantes.

oxomense

Quiere decir oriundo de la Ciudad de Osma, natural de Osma, una localidad española de la Provincia de Soria. Relativo a esta localidad.

oyabun

El líder absoluto de un clan Yakuza. Oyabun significa padre. Tiene un consejero llamado Saiko-komon . Además de que tiene un ejército de abogados, contadores, secretarios y asesores. Los Yakuza tienen sus orígenes en federaciones de apostadores y comerciantes callejeros del Periodo Edo. Estos grupos evolucionaron con el tiempo en sindicatos criminales. Actualmente los Yakuza están conformados por aproximadamente 79 mil personas.

oyá

Ideal femenino de la cultura yoruba. Se sincretiza en la santería Cubana con la Virgen de la Candelaria y Santa Teresa de Jesús.

ozatu

Ozatu, es el nombre de uno de los demonios de Dragon Ball. Es muy parecido a un Gorila. Hay uno que se llama Ozatu Dorado.

ozen

Nombre de una mujer gigante del reino de los animes.

ozoquerita

Es la cera mineral o parafina natural. Quiere decir que hede o huele a cera. Es el nombre de un mineral. Otro de los nombres con el que se conoce es ceresina.

ozuki

ozuki está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Oyuki" siendo su significado: </br>Muy seguramente

pretendieron decir Oyuki, dado que en japonés la y, la pronuncia casi como soplando. Ella nació en Kyoto en noviembre de 1881 hija de Kato, su verdadero nombre era Yuki. Para mantener a su familia financieramente a los 14 años, la formación de las geishas de Gion comenzó en la okiya a su tía. A partir de ese momento, era Oyuki, lo que significa "honorable reforzado con la nieve."

óbelo

En Tipografía es el mismo signo de la cruz. Se utilizaba para señalar o marcar pasajes de textos que se consideraban falsos o herejes. También recibía antiguamente los nombres de pilar acentuado, estaca o palillo afilado.

óbelo o daga

En Tipografía es el mismo signo de la cruz. Se utilizaba para señalar o marcar pasajes de textos que se consideraban falsos o herejes. También recibía antiguamente los nombres de pilar acentuado, estaca o palillo afilado.

óbice

Algo que se interpone, que dificulta. Inconveniente, obstáculo o impedimento. Dificultad, estorbo, tropiezo.

óbolo

Quiere decir donativo, donación, limosna, ayuda, dádiva, contribución.

óculo

En Biología es una masa de pigmento que es sensible a la luz en algunas plantas y en animales inferiores. Proviene del Latín y significa ojo. En Arquitectura es una abertura o ventana circular en la cúpula o techo y se puede denominar también claraboya u ojo de buey. Lente para un ojo (óculo o monóculo). La palabra binóculos indica que son lentes para los dos ojos.

ódico

Relativo a Odín, relacionado con Odín, el dios nórdico. Es un tipo de fuerza o energía vital, que tienen los organismos. Está estrechamente ligada con la electricidad, el magnetismo y el calor. Es una teoría que expuso el alemán Karl von Reichenbach. Polaridad energética de los seres vivos.

óleo

Quiere decir aceite, aceitoso. Técnica de pintura en la cual se utiliza como aglutinante el aceite. Cuadro, pintura, obra de un pintor.

ómicron

Es el nombre de una letra del alfabeto griego, que equivale a la o. Es el nombre de una de las variantes del Covid-19, que se caracteriza por ser muy contagiosa. En la numeración griega equivale a 70 y literalmente significa "o pequeña", contrario a Omega (Grande).

ómnibus

Es uno de los nombres dados a los vehículos diseñados para transportar cantidades de gente en centros urbanos. Recibe también los nombres de autobús, bus, ruta, colectivo, bondi, guagua, micro, chiva y hasta en México les dicen Camiones.

ónfalo

Huevo de piedra de usos religiosos. Beto o artefacto pétreo de uso religioso. Se cree que el original era un meteorito. Algunos tenían forma de huevo y otros de medio huevo o cónicos con trenzas talladas. Simbolizaban el centro del mundo o el centro del cosmos.

ónix

Es el nombre de una piedra semipreciosa. Es un óxido vidrioso de color oscuro y tiene origen volcánico. Se utiliza en joyería. También es llamado ónice. La palabra en griego quiere decir uña. Según la Asociación Internacional de Mineralogía no es un mineral sino un variedad de ágata o calcedonia. También es el nombre de un nuevo modelo de vehículo de la marca automotriz Chevrolet.

ópera

Obra teatral en la que los artistas cantan sus parlamentos, acompañados de una orquesta. Quiere decir obra musical. Composición dramática y musical en la que sus diálogos son cantados y escenificados, con acompañamiento de una orquesta.

órbita

Es la cuenca o cavidad donde se encuentra cada uno de los ojos, Es también el curso elipsoide que sigue un planeta alrededor de una estrella o sol.

pa las que sean

pa las que sean está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pa las que sea." siendo su significado:
</br>Esta expresión muy colombiana quiere decir dispuesto a todo, a trabajar en lo que le salga. Sin reparos. Lo usado es "Pa las que sea". Es sinónimo de "me le mido a todo". Lo que Dios quiera.

pa' las que sea

Es una forma coloquial en Colombia de significar dispuesto a todo, a trabajar en cualquier cosa. leal, firme, fiel. También significa decidido, atento, comedido, resuelto, arriesgado. Amigo fiel, leal. En las buenas y en las malas, siempre.

paacha mama

El término correcto es Pachamama. Dios Totémico de los Incas. Significa Madre Tierra.

paama

Es el nombre de una de las 83 islas que conforman a Vanuatu, en Melanesia. Pertenece a la Provincia de Malampa. Es también el nombre de una lengua que junto al bislama se hablan al oriente del país. También es llamado el idioma paama, paamés.

pabellon

El término correcto es pabellón, con tilde. Paño de colores que simboliza un país o una región. Bandera, enseña, estandarte, pendón, insignia, gallardete, divisa. También se llama pabellón en Colombia a una sección de un hospital, una feria o algo que puede ser separado, clasificado o diferenciado de acuerdo a sus características en una construcción muy grande.

pabellón

En Arquitectura es una casa pequeña de cuatro fachadas o una tienda ligera de campaña. En un hospital es una

sección especial para algún tipo de pacientes (también sección de una feria). Tela con franjas de colores que representa un estado o territorio. Bandera, insignia, estandarte, pendón. En Venezuela es también el nombre de un plato típico que consta de frijol, arroz, plátano maduro frito y carne desmechada. En Anatomía es la parte exterior y visible del oído. También suele ser llamado auricular, aurícula, pinna u oreja.

pabilo

Hebra, mecha o hilo que posee en el interior un vela. Es la parte de la vela que mantiene viva la llama. Fibra.

pabla

Inflexión de hablar. Es una manera coloquial de decir hablar o hablar, resulta de combinar las dos palabras. Femenino del nombre masculino Pablo. Es de origen latino y quiere decir la menor. Variantes Paula o Paola.

pabulo

El término correcto es pábulo (con tilde). Quiere decir pasto, alimento, sustento, nutriente, estímulo, ánimo, aliento, incentivo, comida.

paca

Fajo de materiales aplanados, apretujados y amarrados. En Colombia también significa fardo, paquete, bulto, bala, saco, talego, envoltorio.

pacaguaras

También se puede usar pacahuaras. Nombre de un pueblo indígena boliviano, que se encuentra al borde de la extinción. Se encuentran en los Departamentos de Beni y Pando. Se cree que ya tienen menos de 100 personas. Nombre de un río boliviano en el Departamento de Pando, cercano a la frontera con Brasil.

pacará

En Paraguay, Argentina y Chile es uno de los nombres comunes de un árbol corpulento, al que también se denomina oreja de negro, orejero, oreja de riñón, piñón de oreja, caracaro, puitá, guanacaste, corotú. Su nombre científico es *Enterolobium cyclocarpum* de la familia Fabaceae.

pacaro

Es el nombre de una empresa del sur de Italia dedicada a la logística, al embalaje en frío y el transporte de mercancías.

pacas

En Colombia también es sinónimo de bultos, fardos.

pacata

Quiere decir pacífica, tranquila, sosegada, flemática. Que no se altera con facilidad. Inalterable.

pacay

Es otra forma de llamar un árbol conocido como Jinicuile, cajinicuile, aguatope o guama, en el Perú. Allí también le dicen guaba. Su nombre científico es *Inga edulis* y pertenece a la familia Fabaceae. Sus frutos se llaman guamas o guabas.

pacayo

En América Central es un nombre dado a dos especies de plantas. En Costa Rica es un helecho de gran tamaño y de tallos comestibles. En varios países centroamericanos también se llama así a una palmera de mediano porte. También existe la palabra Pacallo, que es una localidad de Bolivia, en Coroico, Provincia de Nor Yungas, Departamento de la Paz.

pacá

Es una de las maneras de llamar a unos roedores medianos o pequeños, que pertenecen al género *Cuniculus* y a la familia *Cuniculidae*. Son conocidos también como guaguas, pacas, lapas, guatinajas o guardatinajas. Se encuentran en los Andes colombianos. También es el apócope de para acá.

paccha

Es una palabra en lengua quechua que significa mundo, tierra, universo, tiempo..

pacha

En Colombia es el nombre que damos a dos plátanos que están unidos. Es también el grupo de piñones en cada una de las llantas en una bicicleta de carreras. Forma de llamar familiarmente a una mujer llamada Francisca. En Centroamérica, especialmente en El Salvador y Honduras quiere decir tetero, biberón, mamila.

pachaca

En varios países de Centroamérica quiere decir débil, enclenque, canijo, entejo, enfermizo, raquítico.

pachacara

pachacara está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pacharaca" siendo su significado: </br>Existe la posibilidad que pregunten por Pacharaca. Quiere decir mujer meztiza, mujer mulata, de las favelas, de las barriadas. De nivel social bajo o modesto. Habladora.

En Colombia es una forma poco común de llamar a la Guacharaca que es un ave del Género *Ortalis*, Orden Galliformes y Familia *Cracidae*. El Nombre científico es *Ortalis columbiae*. Se caracteriza por hacer mucho ruido. También le dicen Chachalaca o Chacharaca. Instrumento musical parecido a la raspa.

pachanga

En Colombia fiesta muy alegre, jolgorio. También es un tipo de orquesta que toca ritmos tropicales bailables.

pachangón

Quiere decir fiesta grande, parranda muy larga, alegre y ruidosa. Fiestón, parrandón.

pachanguear

pachanguear está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pachangüear." siendo su significado: </br>Vivir de farra. Fiestear. Vivir de fieta. Ir a bailar o ir de pachanga. Estar contento, muy alegre. Rumbear. Vivir enrumbado.

pachanguear

Juerguear. Ir de juerga.

pacharaca

Pacharaca es el femenino de Pacharaco. Pacharaco o Pacharaca es uno de los nombres que se le tiene al ave *Ortalis*

ruficauda en Ecuador, Colombia y Venezuela. El nombre científico quiere decir gallina de cola rojiza. Es de la familia Cracidae. Recibe otros nombres comunes como Guacharaca, chachalacos, cocrico y huachingas. Se caracterizan por ser muy ruidosas y son muy abundantes en los Bosques colombianos. Por extensión se le dice pacharaco a alguien bulloso, ruidoso, escandaloso. En Perú significa andrajoso, mal vestido.

pacharaco

Pacharaco es uno de los nombres que se le tiene al ave *Ortalis ruficauda*, en Ecuador, Colombia y Venezuela. El nombre científico quiere decir gallina de cola rojiza. Es de la familia Cracidae. Recibe otros nombres comunes como Guacharaca, chachalacos, cocrico y huachingas. Se caracterizan por ser muy ruidosas y son muy abundantes en los Bosques colombianos. Por extensión se le dice pachaco a alguien bulloso, ruidoso, escandaloso. En Perú significa andrajoso, mal vestido.

pachareco

Quiere decir que ha perdido su redondez o esfericidad, que es deforme, achatado o aplastado. Deforme, con anomalías, defectuoso.

pacharelas

Plural de pacharela. Es una clase de taco propio de Guanajuato. Es una tortilla de maíz que se rellena con chicharrón, nopal y salsa.

pachasco

Estamos de acuerdo, era lo que esperaba, así debe ser. Ya lo sabía.

pachayota

En México es un dulce que se elabora con panela y pedazos de Vitoria. Es también el nombre de la planta cucurbitácea que en Colombia llamamos Vitoria o Calabaza. Esta planta también recibe los nombres de alcayota, cayote, lacayote, chilacayote. Su nombre científico es *Cucurbita ficifolia* y pertenece a la familia Cucurbitaceae.

pachá

Persona que tiene mando y poder. Personaje adinerado y que vive con muchas comodidades.

pacheca

Femenino de pacheco. En México marihuano, persona que fuma marihuana. Adicto a la marihuana.

pachi

Apodo de un político español, llamado Manuel Vázquez Fernández. Pachi Vázquez fue alcalde de Carballino.

pachicleta

En México es un tipo de dulce de varias capas y con una goma de mascar o chicle en el interior. Existen de varios sabores y poseen un palito. Es similar a lo que en Colombia llamamos bombombun. Bombón, colombina, paleta.

pachita

Diminutivo de pacha, Gata. Es uno de los nombres comunes que dan en México a la guacharaca, chachalaca o pava (ave galliforme). También es denominada pajuil, pajuil, gallina de monte o pajuol. Su nombre científico es *Penelopina*

nigra y pertenece a la familia Cracidae.

pachito

En Colombia es una manera coloquial de llamar a los gatitos, mininos.
Manera familiar de llamar a Francisco o a Pacho.

pachitos

Plural de pachito. En Colombia es una manera coloquial de llamar a los gatitos, mininos. Manera familiar de llamar a los hombres de nombre Francisco o a Pacho.

pacho

En Colombia es un municipio del Departamento de Cundinamarca. Manera familiar de llamar a Francisco.

pachol

En México es una clase de tortilla delgada que es asada o tostada. Al comerla es crocante y puede ser rellena de coco, frijol, camote o chicharrón. También se llama totoposte o totopotza.

pachola

En México también es llamado bistec de metate, pacholí, raspada o guadalupana. Es un bistec elaborado con una capa delgada de carne molida que se asa o frie en un metate. La pachola se acompaña con frijoles y puré de papa.

pachona

Es un tipo de perro utilizado en la cacería. Tiene boca grande y hocico cuadrado. Perro peludo o lanudo.

pachoncito

Pachoncito en México quiere decir suave y acolchonado.

En Colombia quiere decir flojo, perezoso, despacioso, flaco, raquítico, débil e impotente.

Es también el diminutivo de Pachón, que en Colombia es un apellido.

pachorra

En Colombia, de manera coloquial quiere decir parsimonia, lentitud, calma, tranquilidad, flema, cachaza. morigeración, frugalidad, templanza.

pachón

Es un tipo de perro utilizado en la cacería. Tiene boca grande y hocico cuadrado. Perro peludo o lanudo. En

Centroamérica es una manera de llamar una botella plástica reutilizable. En Colombia es un apellido de origen español.

Apellido de un ciclista colombiano llamado Álvaro Pachón Morales.

pachuca

Es el nombre de una ciudad mexicana del Estado de Hidalgo. Equipo de fútbol de la misma ciudad. En Bogotá, es un término cachaco que quiere decir aburrida, harta, jarta, cansona, fastidiosa, empalagosa.

pachuco

Quiere decir feo, de apariencia poco agradable, mal vestido. También significa engreído, vanidoso, orgulloso. Nombre

que se da en el sur de Estados Unidos a la persona de origen latino que defiende su idioma y sus costumbres.

pachuda

En Centroamérica, que tiene forma de biberón o mamila. Botella grande de plástico que se utiliza como biberón o tetero en animales o bebés. Este término es mayormente utilizado en El Salvador, Honduras y Guatemala.

pachuecu

Es uno de los nombres de un dialecto que se habla en el norte de España, especialmente en la Comarca de Senabria. También se le denomina senabrés, machuecu o sanabrés.

pachuli

En Colombia es una manera de referirse a un perfume de mala calidad o muy extravagante. Aceite esencial de olor muy intenso. Es también el nombre de una planta originaria de la India, que en lengua Tamil quiere decir hoja verde perfumada. Su nombre científico es *Pogostemon cablin* y pertenece a la familia Lamiaceae.

paciencia

Paciencia es también el apellido de un jugador de fútbol portugués, que juega el Eintracht Fráncfort (Bundesliga). Su nombre completo es Gonzalo Paciencia. Su padre es entrenador y se llama Domingos Paciencia.

pacito

En Colombia el término correcto es pasito, con s. Diminutivo de paso. Quiere decir suave, con delicadeza, sosegado. También quiere decir en voz baja o en silencio, sin hacer ruido (y en este caso podría aceptarse con c, como derivado de paz, calma, silencio). Nombre de un bambuco colombiano de Rafael Godoy.

packs

Es una palabra del idioma inglés que significa paquetes, fardos, bultos, maletas.

packu

packu está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pacú" siendo su significado: </br>Packu o simplemente Pacú, es uno de los nombres con los que se conoce a un pez de nombre científico *Colossoma mitrei* o *Colossoma macroporum*, que también son llamados Cachamas, chernas o tambaquis, pez chato, baya, mandúa. Estos peces de la familia Characidae se caracterizan por tener una dentadura muy completa y afilada, por lo que también les dicen cortabolas. Se pueden cultivar en estanques y su dieta puede ser vegetariana.

paco

Manera familiar y coloquial de llamar a Francisco, Pancho.

pacochi

pacochi está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pacochis" siendo su significado: </br>El término correcto es Pacochis y efectivamente es una Danza Típica de la Región de San Pedro de Achacachi, en Bolivia. Son como en Colombia los Macheteros de la zona Cafetera, pero son danzarines disfrazados o con máscaras y con pelucas rubias. Tienen muchos cascabeles en su disfraz y usan machetes o cuchillos grandes. También se les podría decir Matachines.

pacotero

Persona que se integra a una fiesta abusivamente sin haber sido invitado. Que pertenece o se une a la pacota.

pacotilla

Quiere decir que carece totalmente de valor y de significancia. Que carece de calidad. Mercancía que lleva un marinero sin pagar por el transporte. Devaluado, desvalorizado, insignificante, desprestigiado.

pacoyuyu

En Chile y Perú es el nombre común de una planta. También conocida como pajarito, mercurial, huasca o guasca. Nombre de una planta, cuyas hojas se adicionan al popular ajíaco. Su nombre científico es *Galinsoga parviflora*, de la familia Asteraceae.

pacón

También se utiliza pacún. Es uno de los nombres comunes de un árbol en Honduras, Guatemala y Salvador. En Venezuela y algunas partes de Colombia se conoce como paraparo o jabonero. Nombre dado a las semillas de este mismo árbol, también conocido como parapara, árbol de las cuentas del jabón, árbol de las cuentas jaboneras, árbol de las nueces jaboneras, bolillos, jaboncillo, jabonero, para-para, ?amole, chambimbe, jaboncillal, choloque, palo jabón, chumbimba. Su nombre científico es *Sapindus saponaria* y pertenece a la familia Sapindaceae.

pacta sunt servanda

Es una locución latina utilizada en Derecho y significa "lo pactado obliga" o "lo acordado se debe cumplir".

pactar

Es la acción de establecer condiciones favorables para los que intervienen. En Colombia usamos varios sinónimos: acordar, convenir, concertar, aliarse, entenderse, comprometerse, tratar.

pacuso

Maloliente, persona que huele muy mal. Persona que hiede a diablo.

pacuy

Es uno de los nombres comunes que dan en México al Algarrobo, un árbol de la familia Fabaceae y cuyo nombre científico es *Hymenaea courbaril*. Recibe muchos otros nombres comunes: pakai, nere, cuapinol, guapinol (México), jatoba o jatobá, jatayva en guaraní, Paquió (Bolivia), o Algarrobo (Puerto Rico, Panamá, Venezuela y Colombia).

pacú

Es el nombre de un pez en Colombia, algo parecido a la piraña, pero más grande, Su carne es exquisita. Recibe otros nombres comunes: cherna, tambaquí, pacú negro, cachama. Su nombre científico es *Colossoma macroporum* (para la cachama negra) y *Piaractus brachypomus* (la cachama roja), También le dicen pirapitinga. Pertenece a la familia Characidae. Se puede cultivar en estanques.

padania

Llanura Padana, Llanura del Río Po, Región geográfica del Norte de Italia.

padawan

Personaje ficticio de Star Wars. Es un aprendiz de Jedi. Sable de luz muy destructor que parece una espada.

padecimiento

Quiere decir mal que afecta a alguien. Que se padece o se sufre. Enfermedad, dolencia, indisposición, mal, achaque, afección, malestar, sufrimiento.

padentrano

Quiere decir ciudadano, acostumbrado a las costumbres de la ciudad. Es el nombre de un Disco de música social de Jorge Marziani.

padiola

En la antigüedad era una carreta o carretilla en la que se transportaba estiércol. También puede significar camilla, andas o parihuela.

pado

En Montevideo y Uruguay es la sigla de Programa de Alta Dedicación Operativa. Es un sistema de patrullaje policial en las zonas donde hay mayor ocurrencia de delitos.

padre helicóptero

Tipo de padre que solo se manifiesta ante sus hijos de manera esporádica u ocasional. Padre de poco contacto con sus hijos. Padre que solo ve a sus hijos ocasionalmente.

padrecito

Diminutivo de padre. Manera afectuosa de dirigirse a un sacerdote o cura. Bueno, agradable o bonito, cuando se refieren a un objeto.

padrecitos

Plural de padrecito. Diminutivo de padre. Nombre coloquial que se da a los sacerdotes, curas o a los seminaristas. En México son unos gusanos u orugas comestibles.

padres

Puede significar papás, progenitores, patriarcas, antecesores, ancestros, sementales, sacerdotes, clérigos, curas. Plural de padre. También puede significar inventores, creadores, fabricantes.

padua

Nombre de una Ciudad italiana y de una Provincia en la Región de Véneto. En italiano se denomina Padova. Nombre de una localidad en Colombia, que pertenece al Departamento del Tolima, en el municipio de Herbeo y ubicada en el ascenso al Alto de Letras.

paduacán

Nombre de un tipo de embarcación de origen malayo. Por lo general poseía dos o tres mástiles.

padzito

En México es una especie de tamal dulce con pasas. Tamal de manjar. Es similar a lo que en Colombia conocemos como envueltos. También es llamado padzi o patzi.

pae

En Colombia es la sigla del Programa de Alimentación Escolar. Padre, papá.

pafuri

Es el nombre de un río de Sudáfrica. Nombre de un asteroide, en honor al río Sudafricano (1032). Nombre de un Campamento para safaris en el Parque Nacional Kruger a orillas del río Luvuvhu, en Sudáfrica.

pagafantas

Persona ilusa en el amor, Que se enamora fácilmente de personas que solo quieren amistad. Persona que hace invitaciones frecuentes a otra con ánimo de conquista. El término se forma de las palabras paga (inflexión de pagar) y Fanta, una marca de refrescos popular en Colombia (gaseosa).

paganismo

Sistema religioso en el que se adoran a varios dioses o a varios ídolos.

paganos

Plural de pagano. Quiere decir idólatra, gentil. Que creen en muchos dioses, en fetiches, en ídolos o en supersticiones. Quienes practican el paganismo.

pagar cana

Es un término muy coloquial usado en Colombia para significar estar en la cárcel, cumplir una condena por haber cometido un delito.

pagarra

Es un apellido en Indonesia. Es el apellido del Comandante de Policía en Swlawesi Sur, llamado Halim Pagarra. También ha sido Comandante en Yakarta. Es uno de los oficiales de más alto grado en ese país.

pago en especias

Pago en especias o pago en especie quiere decir que es un pago que se realiza no en dinero o moneda sino en toro producto o en servicios.

pagoda

Es uno de los nombres comunes que se da en Colombia al árbol también conocido como rodamonte, cochinito, tibar. El nombre científico es Escallonia myrtilloides de la familia Escalloniaceae. Estructura de arquitectura oriental dedicada al culto y a la meditación, generalmente es de varios niveles. Estupa.

pahua

Es uno de los nombres comunes de una variedad de aguacate silvestre. También es llamado en Centroamérica chinini, pagua, coyó, coyocté, kiyó, kiyau, chucte, chaucte, shucte, kotyó (Guatemala), yas en Costa Rica, aguacatón (Panamá y Colombia). Pertenece al género Persea y a la Familia Lauraceae. Su nombre científico es Persea schiedeana.

pai

pai está incorrectamente escrita y debería escribirse como PAI. siendo su significado:
Es el nombre de un Programa de la Secretaría de Salud de Bogotá, denominado Programa Ampliado de Inmunizaciones, PAI, para vacunar adultos mayores y niños.

paica

En Argentina en lenguaje popular significa mujer. En Bolivia significa muchacha, mujer joven, chica. En Ecuador es lo mismo que cauchera, flecha, tirachinas u horqueta. La palabra es de origen Quechua y significa horqueta, bifurcación.

paiche

Es uno de los nombres comunes que dan en Iquitos y la Amazonía peruana al pez más grande de agua dulce de la cuenca del Amazonas. También es llamado arapaima o pirarucú. Es de carne exquisita. Su nombre científico es Arapaima gigas y pertenece a la familia Arapimidae.

paico

Es uno de los nombres comunes de una planta muy aromática que es utilizada como condimento y tiene usos medicinales como purgante. También es llamado epazote, acahualillo, hierba santa, yerbasanta, ambrosía o té de milpa. Su nombre científico es Dysphania ambrosioides y pertenece a la familia Amaranthaceae. La palabra es de origen Quechua (payqu) y quiere decir que huele feo.

paijan

Es el nombre de una Ciudad y de un Distrito en la Provincia de Ascope (Departamento de La Libertad) en Perú. Es un completo arqueológico. Queda al Norte de Perú.

paila

Implemento de cocina para preparar alimentos. En Colombia quiere decir cacerola, olla, sartén, caldero, cazuela. También de manera coloquial quiere decir derrotado, vencido, agobiado, en la olla, fregado, pelado, sin cinco, sin dinero. Nombre de un río del departamento del Valle.

paila mocha

En Colombia es una manera muy coloquial de referirnos al infierno. Averno. báratro, erebo. Reino del demonio o del mal. En nuestra cultura popular se asemeja a un caldero gigantesco lleno de lava y que derrama por sus fisuras lava incandescente.

pailar

Pailar es diferente a paliar. Paliar es calmar, mitigar, suavizar, aliviar.

Pailar es mezclar, revolver o agitar algo generalmente muy caliente en una paila. Espesar.

En Colombia se usa el término paila en la jerga callejera para decir friquis, sin recursos, sin dinero, en la olla. Y se ha vuelto común usar un verbo Pailar, para denotar dejar sin recursos, dejar sin presupuesto, quitar el apoyo financiero.

pailitas

Es el nombre de un municipio colombiano ubicado en el Departamento de Cesar. Limita con Pelaya, Chimichagua y Tamalameque.

paipa

En Colombia es el nombre de un municipio del Departamento de Boyacá. Es famosos por su festival de bandas, el Lago Sochagota y sus fuentes termales. Pertenece a la Provincia de Tundama. En lengua Muisca significa Gran Señor, Protector.

paipai

Es el nombre de una tribu Yumana y de su propia lengua. Se reducen a solo dos municipios: Ensenada y Tecate. Ya

quedan muy pocos individuos y se dedican a la ganadería y a las artesanías de ixtle.

paipazo

En Colombia, de manera coloquial significa ir de paseo a Paipa. Específicamente se hace referencia a ir y bañarse en los termales de esa ciudad.

paisajista

Persona que tiene habilidad para pintar paisajes. También es una persona que diseña ambientes naturales en cualquier construcción. Arquitecto especializado en diseño de exteriores. Persona que admira los paisajes y le gusta fotografiarlos.

paisano

En Colombia quiere decir coterráneo, compatriota, persona que es originaria de la misma ciudad, nación o región nuestra. También quiere decir aldeano, pueblerino, campesino. persona de un pueblo pequeño o del campo.

paja

En Colombia quiere decir esparto, hojas de pasto o grama seca, hojas de palma seca, Rastrojo, brizna, forraje, popote, pajilla, hojarasca, broza, sobrante, accesorio, habladuría, carreta, cánula, grifo, llave, pluma, canilla. En Argentina y Colombia es una manera vulgar de referirse a la masturbación.

paja de burro

Es el nombre común de unas 25 especies de plantas gramíneas de la familia Poaceae. También se conoce como pasto colorado, rabo de zorro, paja colorada, cola de zorro. El nombre del género de estas plantas es Alopecurus, de las raíces griegas alopes (zorro) y ourus (cola), que define eso: cola de zorro. También se le dice cola de zorro, paja de burro, sapé o barbas de hombre a otro género de la misma familia Poaceae, que es el Andropogon, también llamado Schizachyrium.

paja de burro o rabo de zorro

Son dos de los nombres comunes de unas 25 especies de plantas gramíneas de la familia Poaceae. También se conocen como pasto colorado, paja colorada, cola de zorro. El nombre del género de estas plantas es Alopecurus, de las raíces griegas alopes (zorro) y ourus (cola), que define eso: cola de zorro. También se le dice cola de zorro y paja de burro, sapé o barbas de hombre a otro género de plantas de la misma familia Poaceae, que es el Andropogon, también llamado Schizachyrium. Son consideradas una maleza y la consistencia dura de sus ramas causa daño a los animales que lo comen.

pajarear

En Colombia era una forma de llamar a los asesinatos que se hacían en el monte, esperando a la víctima en un recodo del camino. Asaltar, emboscar. También se llamaba pavear. Cazar pájaros con cauchera o flecha. Vivir distraído, elevado. Espantar pájaros de un cultivo.

pajarera

Lugar donde venden pájaros y jaulas. Quiere decir festiva y alegre, bulliciosa. También significa asustadiza. Criadora de pájaros. Jaula muy grande. Referido a una tela, quiere decir de muchos colores y chillones. Colorida. Nombre de un Centro Comercial del centro de Bogotá.

pajarero

En Colombia se le llama pajarero a un caballo que se asusta fácilmente con otros animales (especialmente pájaros) en el camino. Asustadizo, nervioso. Persona que vende pájaros o los cría. Relativo a los pájaros. Que come pájaros.

pajareta

Es una forma de llamar a las mariposas y a las polillas. También es una manera de llamer a un muro o tapia elaborado en piedra y de poca altura. Diminutivo y despectivo de pájaro. En algunas partes de España también es llamada mosquera, escalabradura, portillo o pajareta a una pequeña ventana o ventanuco por donde se ingresa el heno o la paja al establo o a los carros.

pajarés

El término correcto es pajares, sin tilde. Plural de pajar. Sitios donde abunda la paja. Existe la posibilidad que pregunten por pagarés. En este caso es el plural de pagaré, que es un documento que garantiza el pago de una deuda contraída.

pajarillo

En Colombia y especialmente en los Llanos Orientales es el nombre de un ritmo de música llanera muy alegre. También es el nombre de una canción llanera cuyo compositor es Nelson Laya. Nombre de una balada romántica. Diminutivo de pájaro. Víscera.

pajarito

En Colombia es el nombre de un municipio del Departamento de Boyacá, ubicado en la vía a Aguazul, Casanare. Es el nombre de una planta parásita muy invasora en los frutales, propagada por los pájaros. Diminutivo de pájaro.

pajaro

El término correcto es pájaro, con tilde. En Colombia es un apellido costeño. También es una forma común de llamar a una ave canora.

pajaro sinsonte

Es la misma Mirla Blanca o Paraulata. Es un ave común de hermoso canto. Su nombre científico es Mimos polyglottos. Cenzontle.

pajaros

Plural de pájaro. Quiere decir ave. Animal paseriforme. En Colombia fue una denominación que se dió a un grupo armado ilegal o tipo de guerrilla y delincuencia partidista hace muchos años. Eran de filiación conservadora y actuaron sobre todo en el Norte del Valle y el Antiguo Caldas. Se conformaba casi siempre por campesinos. Era muy similar al actuar de los Chulavitas, aunque estos eran generalmente Policías conservadores de Cundinamarca y Boyacá.

pajarraco

En una forma de referirse a un pájaro grande y de aspecto desagradable. Avechucho. Pájaro desagradable.

paje

Quiere decir servidor, ayudante. Hombre joven dispuesto al servicio del señor o caballero, como compañía, colaborador o también mesero. Niño que acompaña a la novia en la ceremonia nupcial.

pajera

Es la caja o recipiente de donde se sacan las pajillas. Proveedor de pitillos (En Colombia cañitas para sorber líquidos,

pajillas, no cigarrillos).

pajibaye

Es uno de los muchos nombres comunes que recibe la palma de chontaduro. También es llamada pejibaye, pupuña, pipire, pijuayo, pixbae, chontaduro, cachipay, pifá, pibá, chima o tembe. Su nombre científico es *Bactris gasipaes* y pertenece a la familia *Arecaceae*. También es el nombre de una localidad en Perú.

pajillas

Plural de pajilla. Diminutivo de paja. Quiere decir paja pequeña, popote o pitillo. Grifo o cánula pequeña.

pajita

Lengua de la serpiente. Es sinónimo también de pitillo, sorbeto o pajilla. Diminutivo de paja.

pajonal

Sitio donde abunda el pajón. Sitio donde abundan las plantas gramíneas de hojas acintadas muy largas. Sitio donde hay mucha paja o pasto de hojas largas. Lugar donde hay muchas hierbas. Herbazal.

pajos

pajos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pajos (es nombre propio)" siendo su significado:
</br>Pajos es un apellido. Roberth Pajos es el nuevo presidente de Ericsson (Multinacional Sueca) para América Latina.

pajón

Es un tipo de planta gramínea que conforma los pajonales, propia de la Tundra Andina. También es denominada paja o ichu. En Colombia es el apellido de la reina mundial de BMX (Mariana Pajón).

pajudo

En Colombia quiere decir hablador, dicharachero, elocuente o también embustero, mentiroso. Persona que habla mucho. Que hable paja o carreta. También decimos carretudo. Que carece de credibilidad.

pajuelazo

En Colombia tiene dos significados. Ambos son un tanto vulgares: El primero es una forma vulgar de decir inseminación artificial en animales, especialmente con equinos o bovinos. La otra hace referencia a la masturbación.

pajuerano

Es el nombre de un Tango instrumental de Elifio Jaime. La palabra en el cono sur sudamericano es equivalente a campesino, rural, desconocedor de las costumbres de ciudad.

pajuo

En Colombia y de manera coloquial, persona que habla mucho y por lo general muchas mentiras. Pajudo, mentiroso, hablador, cuentero.

pajuro

Es uno de los nombres comunes que se da a un árbol leguminoso de frutos muy nutritivos. Su nombre científico es

Erythrina edulis. Pertenece a la familia Fabaceae. También es conocido con los nombres de nopa, mompás, chachafruto, bucare mompás, sacha poroto, frijol mompás, pisonay, balsui, baluy, balú, cáñaro o porotón.

pajúo

En los Llanos Orientales de Colombia pajúo o pajudo quiere decir mentiroso, embustero, hablador, carretudo.

pak choi

Es una variedad de repollo o col originaria de china y de uso culinario. También es llamada Bok choy. Su nombre científico es Brassica rapa variedad chinensis. pertenece a la familia Brassicaceae.

pakary

pakary está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Paqariy" siendo su significado: </br>Pakary o mejor aún Paqariy es una palabra en lengua quechua, que significa nacer, aparecer, crearse, originarse.

pakilistli

Es una palabra de la lengua Nahuatl, que significa alegría, gozo, felicidad, agrado, placer.

pakistán

En Perso y Urdú significa territorio de los puros, lugar de los puros, país de los puros. es el Nombre de un país del Centro Sur de Asia, siendo su capital Islamabad y su ciudad más poblada Karachi.

palabra chui

Es el nombre del municipio más septentrional de Brasil, queda ubicado en el extremo sur del Estado de Rio Grande do Sul. Cerca queda una ciudad llamada Chy que pertenece a Uruguay. Es el nombre del Rio que marca los límites entre Uruguay y Brasil.

palabra guaremate

Mandadero, mensajero, persona que hace diligencias o lleva recados. En Colombia decimos patinador.

palabra jovis

Era otra forma de llamar a Iuppiter o Júpiter. Es una palabra en Latín que significa Júpiter. Nombre en latín de un dios romano y de un planeta. También era llamado Iuppiter, Jove o Júpiter.

palabra lexico

El término correcto es léxico (con tilde). Quiere decir vocabulario, lenguaje, conjunto de palabras que utilizamos para comunicarnos. Terminología, voces, modismo, lexicón, glosario.

palabras agudas

La palabras agudas son las palabras que llevan el acento en la última sílaba. Son las palabras que al ser pronunciadas tienen mayor esfuerzo de voz en su final.

palabras de tarahumara a español

Obviamente están hablando de un diccionario para traducir de una lengua a otra. Tarahumara es un pueblo ancestral

mexicano, ubicado en lo que hoy es Chihuahua, en la Sierra Madre Occidental. También se conocen como Rarámuris, conocidos como los "corredores de a pié", o "los de pies alados", por su costumbre de correr descalzos.

palabras homofonas

El término correcto es palabras homófonas, con tilde siempre. Son palabras que suenan igual pero tienen diferente significado.

palabrero

Conjunto de palabras sueltas, diccionario. En Colombia y especialmente en la cultura Wayú, es un mediador o intermediario, encargado de resolver disputas entre ellos. Autoridad Wayú. Hablador, locuaz.

palabrota

Es un aumentativo de palabra, quiere decir palabra soez, grosería, vulgaridad, insulto, ajo, blasfemia.

palabrotas

Plural de palabrota. Quiere decir insultos, vulgaridades, groserías, palabras soeces, palabras vulgares. Palabrota, es un aumentativo de palabra. Quiere decir palabra soez, grosería, vulgaridad, insulto, ajo, blasfemia.

palache

Es un apellido Sefardí, también existe Pallache, Pallacci y Palacios. En México también quiere decir pavo, pavo norteño, chompipe, guanajo, cocono, guajolote, gallopavo, guajolote silvestre o pisco. Es una ave de la familia Phasianidae. Su nombre científico es Meleagris gallopavo.

palacios

Plural de palacio. Edificaciones donde viven los reyes, los mandatarios o las personas nobles. Es un apellido de origen español, más exactamente Vasco, del Valle de Carranza. Apellido de futbolista colombiano, llamado Helibelton Palacios. Segundo apellido de nuestro Libertador Simón Bolívar (Simón José Antonio de la Santísima Trinidad Bolívar Palacios).

palada

Cantidad de material que cabe en una pala. Unidad de medida para materiales de construcción usada por los maestros de obra. Contenido de una pala.

paladines

Plural de paladín. Quiere decir héroe, adalid, defensor, abanderado, guerrero. Héroes, guerreros, abanderados, defensores, adalides.

paladín

Persona que se caracteriza por ser un defensor con ahínco de sus creencias o pensamiento. Caballero, adalid, campeón, héroe, guerrero, prócer.

palafito

Es un tipo de vivienda que se construye sobre una plataforma soportada por zancos, estacas o pilotes. Vivienda que se construye sobre masas de agua (ríos, lagos, ciénagas, mar). En Colombia existen en muchas partes (San Marín de Pajarales, La Mojana, Puerto América, Santa Cruz del Islote, muchas partes más). Por lo general brindan una muy

precaria forma de vida a sus habitantes.

palafrane

Es más indicado utilizar palafrén. Es el nombre que se da a un caballo muy manso, generalmente utilizado como montura para damas o niños. Caballo de paso suave y lento.

palafrenero

Persona que se encarga en una caballeriza de sostener un animal por el freno, mientras el jinete monta.

palafrén

Es utilizado para designar un caballo manso, especial para niños o damas. Corcel, montura, caballo, cabalgadura, jaca.

palangana

Recipiente plano generalmente esmaltado, que se utiliza para el lavado de manos. En Colombia lavamanos, aguamanil, lavabo, recipiente, jofaina, cubeta, platón.

palanquera

Nombre dado a una valla de madera. Talanquera. Relativo a palanca. Que manipula o maneja una palanca (también llamada grúa o pluma).

palanqueta

Es una barra o lámina de hierro gruesa que se utiliza como palanca, Barra de hierro que se utilizaba en artillería en lugar de balas. En esencia eran dos balas unidas por una barra. En México es una clase de dulce en barra, generalmente de caramelo con coco, nuez, amaranto o especialmente cacahuete.

palatina

Quiere decir relativa al paladar. Bóveda de la cavidad bucal. También relativo a palacio: es corte, corte noble, corte real, familia de palacio, entorno del rey. Nombre de la Guardia del Vaticano (Guardia Palatina).

palax

Es un nombre frecuente de restaurantes en México, especialmente en Monterrey. La palabra es de origen Nahuatl y puede significar posta, comida o palacio.

palazzo

Es un tipo de prenda de vestir para dama. En esencia es un pantalón de mangas muy anchas que aparentan ser una falda. La palabra palazzo en idioma italiano significa palacio.

palco

Sitio alto y privilegiado para mirar funciones de teatro o eventos deportivos. Balcón, localidad, asiento, compartimiento, sección.

palenquerita

Niña palenquera. Niña nacida o residente en Palenque o mejor San Basilio de Palenque. Manera afectuosa de llamar a una palenquera. Diminutivo de palenquera.

palenques

Sitios donde se refugiaban los esclavos fugitivos o cimarrones. En Colombia y México galleras, sitios donde se realizan peleas de gallos. Resguardos donde se concentran comunidades afrocolombianas descendientes directas de esclavos cimarrones. También se denominan quilombos. En Colombia existen 4 palenques oficiales reconocidos: San Basilio de Palenque, en Mahates (Departamento de Bolívar), San José de Uré (Departamento de Córdoba), La Libertad (Departamento de Sucre) y Jacobo Pérez Escobar (Departamento de Magdalena).

palentologo

palentologo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Paleontólogo." siendo su significado: </br>La forma correcta es paleontólogo. Personas que estudian los fósiles para desarrollar el conocimiento de las antiguas formas de vida y su medio ambiente. La paleontología puede revelar cómo el medio ambiente y el clima han cambiado con el tiempo. De origen griego: palaios ("antiguo"), onto ("ser") y logos ("ciencia").

paleo

Es un prefijo de origen griego que significa primitivo, antiguo.

paleoclimatólogo

Persona especializada en Paleoclimatología o sea en la climatología de la Prehistoria (épocas muy remotas de la humanidad).

paleoamericano

Paleoamericano o Paleoindio, es el nombre de la era más larga de la historia americana pues abarca casi desde aproximadamente el año 11000 a.c. hasta el 8000 a.c. En esta época o era se desarrollaron las primeras herramientas (que no deberían llamarse así) o utensilios de piedra. prehistoria Americana.

paleomongoides

El término correcto es paleomongoloides. Es un término utilizado en Antropología. Es un tipo de seres humanos de origen remoto mongol, pero menos adaptados al frío. Son en esencia los birmanos, filipinos, polinesios, jomon y los indígenas de América.

paleontología

Es la ciencia que estudia los seres vivos que existieron en la antigüedad. Estudio de los fósiles.

palera

En Colombia golpiza dada con palos o garrotes. Es también otra manera de llamar la planta de nopal, chumbera o tuna. Pertenece a la familia Cactaceae y su nombre científico es *Opuntia ficus-indica*.

palermenses

Quiere decir nacidos, residentes o relacionados con Palermo. Palermo es una ciudad de Sicilia y capital de la Región Autónoma de Sicilia (Italia). Palermo es también un municipio del Departamento del Huila en Colombia. Palermo es el nombre de un Barrio de Buenos Aires (Argentina) y de un Barrio de Bogotá (Colombia). Es un corregimiento del municipio de Sitionuevo en el Departamento de Magdalena (Colombia). Seguidores de Martín Palermo jugador argentino.

palermitana

Dama nacida en Palermo, una ciudad de Sicilia en Italia. A la mujer nacida en el municipio colombiano de Palermo, se

le dice palermuna. A la mujer del barrio bonaerense se le dice palermense.

palermitanos

Es el gentilicio de las personas de Palermo, municipio del Departamento del Huila, en Colombia. Igual es el nombre que se da a los nacidos o residentes en Palermo, Italia.

palermo

Es el nombre de un municipio colombiano en el Departamento de Huila. Nombre de una ciudad italiana en la isla de Sicilia. Apellido de origen español. Apellido de un futbolista argentino que jugó en el Boca Juniors (Martín Palermo). Nombre de un barrio tradicional de Buenos Aires. Nombre de un corregimiento en Paipa, Departamento de Boyacá. Nombre de una clínica en Bogotá. Nombre de un asteroide. Nombre de varias localidades en Estados Unidos (Estados de California, Dakota del Norte, Maine y Nueva York).

palermunos

Plural de palermuno. Quiere decir que proceden de Palermo, que son de Palermo. Puede referirse al Barrio Palermo en Buenos Aires o al municipio colombiano de Palermo en el Departamento del Huila. El gentilicio más usado para quienes son de Palermo, en Sicilia (Italia), es palermitano.

palero

En Colombia es un obrero que se dedica a cargar volquetas con una pala, generalmente el material a cargar es tierra o arena. Persona que trabaja con una pala.

pales

Era el nombre de una divinidad Romana del campo y los ganados. Divinidad Romana protectora de los pastores y los ganados. Nombre de un asteroide. En Entomología es el nombre de dos géneros de insectos diferentes. El primero es un género de Dípteros (moscas) de la familia Tachinidae. El segundo es un género de Coleópteros (cucarrones) de la familia Chrysomelidae. Algunas especies son utilizadas en control biológico de plagas.

palesta

palesta está incorrectamente escrita y debería escribirse como Palestra. siendo su significado:
El término correcto es palestra. Era el lugar donde antiguamente se celebraban torneos, juegos y justas. Es un sitio donde se acostumbra leer o hacer oratoria en público. Sitio para hablar en público. Oratorio, púlpito.

palestinista

Persona que favorece el movimiento Palestino. Que desea la creación del estado o territorio Palestino.

palet

Piezas de madera llamadas también tablillas. También en Europa, se le dice palet a una estiba de madera, que es un soporte de madera para cargas pesadas.

paleta

Helado con palo. También es un despectivo de pala. Placa de madera ovalada donde el pintor coloca sus témperas o pinturas. En Colombia de manera coloquial omoplato. También significa llana o palustre, implemento del albañil para pañetar. De manera coloquial diente incisivo muy grande. Cada una de las piezas de una hélice, un ventilador o una rueda hidráulica.

paletizado

Quiere decir que se ha acomodado o apilado con palets o sea plataformas de madera o plástico. Que se utiliza como base de la carga o mercancía un tablero de madera o de una placa de plástico resistente. Enguacalado. Que está soportado por palets, tableros, estibas o guacales.

paleta

Quiere decir pueblerino, aldeano, campesino, lugareño. También es utilizado para significar rudo, ignorante, tosco, patán.

paletos

Dientes de conejo. Dientes incisivos del maxilar superior.

paletó

Nombre dado a un gabán de paño grueso y entallado. levitón, saco largo, sacón, abrigo de paño. La palabra es de origen francés.

paletón

Quiere decir paleta grande, Aumentativo de paleta. En Dendrología y Botánica es lo mismo que zanco. Es una adaptación de varias plantas y árboles en zonas de vientos fuertes, consistente en raíces gruesas que sirven de soporte que sobresalen del suelo y forman un refuerzo en la base del tronco. Nombre común que se da a un pez de agua dulce. Es una variedad de bagre de la familia Pimelodidae. Su nombre científico es Sorubimichthys Planiceps. También se conoce como calameo, pez cucharo, blanquillo o pez gato.

palillero

Pequeño recipiente donde se colocan los palillos.

palillo

Diminutivo de palo. Persona supremamente delgada. Flaco, huesudo. En Colombia es otra forma de llamar un mondadientes o escarbadiantes.

palillona

En Colombia quiere decir que parece un palillo, que es alta y delgada. Modelo, mujer alta de cuerpo esbelto. También es una manera de llamar a una bastonera, que es una chica esbelta que usa vestuario de apariencia militar, con colores llamativos y adornos, y que participa en desfiles o actos públicos, haciendo malabares al son de la música de bandas. Se le suele llamar también bailarina, porrista, pomponera o majorette.

palingenesia

Es un término usado en Filosofía, Teología y Biología. Quiere decir renacimiento o regeneración de un ser vivo después de la muerte real o aparente. Proceso completo del ser vivo, que nace, crece, se reproduce, muere y luego reencarna.

pallio

Es uno de los adornos que utiliza el Papa en la Misa Pontifical y algunos clérigos que le acompañan en este oficio religioso. Tiene forma circular, se coloca sobre los hombros y tiene unas tiras rectangulares que penden frente al pecho y en la espalda. Generalmente tiene 5 o 6 cruces negras o rojas. Es muy similar al omoforio de los ortodoxos. también puede significar dosel o toldo, sostenido por cuatro varales, que cubre el Santísimo en las procesiones.

palisandro

Es el nombre de un árbol de madera fina. También se conoce cocobolo prieto, funeram, granadillo, námbar, namba, palisandro, palo negro, caviuna, urauna. En Nicaragua le dicen palosanto. En Colombia el nombre más usado aparte de caviuna es granadillo. Pertenece a la familia Fabaceae y su nombre científico es Dalbergia retusa.

palita

Diminutivo de pala. Pala pequeña. Pala de jardinería.

palito

Diminutivo de palo, Palo pequeño. En varias partes de Colombia y Venezuela quiere decir trago, licor, copa de licor, aguardiente (trago). En Colombia también palito quiere de buena forma, buena estrategia o costumbre, para lograr los objetivos. Método adecuado.

palitos

Diminutivo y plural de palo. Trozos cortos y delgados de madera. Por extensión pedazos de queso que tienen la misma forma corta y delgada (en este caso también se pueden llamar deditos, deditos de queso). En Colombia de manera coloquial es la manera de llamar el tren cuya locomotora es negra, antigua y usa carbón como combustible. También es el nombre de un pan elaborado con queso que es alargado y delgado.

palitroche

Nombre de un cuento infantil de la escritora sueca Astrid Anna Emilia Ericsson, más conocida como Astrid Lindgren. También existe en Chile un cuento infantil con el mismo nombre. En Colombia, palitroque es una especie de pan tieso, delgado y alargado. Palo o palillo.

palitroque

En Colombia un palitroque es un pan alargado, algo duro, en forma de dedo. También les dicen palitos de queso.

paliza

Quiere decir castigo muy fuerte. Golpiza, muenda, zurra, fuetera. En el argot deportivo, triunfo por marcador muy abultado. Puede referirse a varios deportes como fútbol, béisbol, básquetbol.

palizas

En Colombia quiere decir castigos físicos, fueteras, tundas, zurras, golpizas, zobas, azotaínas. Plural de paliza. Derrotas abultadas, aplastantes. En Venezuela quiere decir borracheras, rascas.

palín

Diminutivo de pala. Tipo de pala pequeña utilizada en jardinería o viveros.

palíndromo

Es el nombre que se da a la palabra o frase que se lee de igual manera al derecho o al revés.

palla

Es un canto popular de versos y acompañado de guitarra. Concurso de trovadores populares. También es válido paya.

palladora

Puede significar coleccionista, recolectora. Es una palabra de origen Quechua. Payadora, es una cantante de coplas improvisadas y que se acompaña de una guitarra.

pallar

Es uno de los nombres comunes que se da en Perú a la alubia blanca. También es conocida como garrofón, habón, judía de Lima, haba de Lima, poroto pallar o guaracaro. Su nombre científico es *Phaseolus lunatus* y pertenece a la familia Fabaceae.

pallarés

Es una variedad de frijol de clima muy frío. Su grano es de color blanco, grande y de vaina muy ancha. Originario del pallar. Se cultiva en las zonas andinas más altas de Sudamérica. El nombre científico es *Phaseolus lunatus* aluvia y pertenece a la familia Fabaceae.

pallas

Es el nombre de un asteroide, uno de los más grandes e incluso candidato a ser designado planeta. Es el nombre de varios personajes de la mitología griega. Nombre de un titán, que era hijo de Crío y Euribia, también era llamado Palante. Nombre de un gigante primigenio, que era hijo de Urano y Gea.

pallasca

En Perú es el nombre de una Provincia que pertenece al Departamento de Áncach. También es el nombre de un Distrito y de una ciudad. Pueblo amerindio de esa región.

pallay

No es palabra del español, sino del quechua. Significa recoger, cosechar, recolectar los frutos de una cosecha. También es una forma de tejido incaico.

palleta

En lengua gallega significa, pajilla, paja, boquilla.

pallidum

Quiere decir pálido, amarillento.

palma

En Colombia es un apellido de origen español. En España es el nombre de una ciudad de Mallorca.

palma cocotera

Palma con nombre científico *Cocos nicífera*, de la familia *Arecaceae*. Cocotero.

palma de dátiles

Palma datilera. Se conoce con otros nombres como datilera, palma común, fénix o támara. Su nombre científico es *Phoenix dactylifera*. produce unas bayas comestibles.

palma de la reina

En Colombia la Palma Reina es nuestro árbol Nacional: la Palma de Cera, con nombre científico *Ceroxylon quindiuense*. Pertenece a la familia *Arecaceae*. recibe otros nombres comunes: Palma de Cera, Palma Real, Palma Reina, Palma de Ramo.

palma de pantano

Es la conocida como palma Moriche. Su nombre científico es *Mauritia flexuosa*. Recibe otros nombres como Ité, Ita, Buriti, Muriti, Canangucho (Colombia), o Aguaje (Perú).

Los sitios donde abundan se llaman morichales son ecosistemas inundables estratégicos de gran importancia ambiental.

palma de seje

En Colombia y Venezuela es el nombre de un tipo de palmera que se utiliza en la elaboración de artesanías y también de la cual se extrae un aceite de usos medicinales. También recibe los nombres comunes de unamo, palma de seje, majo, milpesos y patabá. Su nombre científico es *Jessenia polycarpa* (o también *Oenocarpus bataua*). Pertenece a la familia *Arecaceae*.

palma de yarey

Es la palma que también se conoce con los nombres de Palma cubana, Yarey o Copernicia, Su nombre científico es *Copernicia baileyana*. Se utiliza para la extracción de Cera Carnauba. Pertenece a la familia *Arecaceae*.

palma doum

También es conocida como palma dum, palma de Tebas o palma egipcia. Se caracteriza por tener varios estípites o troncos. Tiene frutos comestibles. Su nombre científico es *Hyphaene thebaica* y es de la familia *Arecaceae* (subfamilia *Coryphoideae*)

palma fósil

Nombre que se da a un ejemplar de planta perteneciente a la familia *Arecaceae*, que se encuentra fosilizado o petrificado.

palma milpesos

Es otro de los nombres comunes de la palma *Jessenia bataua* o *Jessenia polycarpa* de la familia *Arecaceae*. Tiene otros nombres comunes como majo, seje, unamo, sehe, patabá, ungurahua, unguragua.

palma murrapo

Es uno de los nombres comunes de dos clases de palmas en Colombia. Una, es la palma *Euterpe oleracea*, conocida como asaí, azaí, huasaí, manaca, naidí y la otra es la *Carludovica palmata*, que también es conocida como iraca, jipijapa, palmicha, pipi o toquilla. Ambas pertenecen a la familia *Arecaceae*.

palma naidí

La palma Naidí también recibe otros nombres como Palmera de asaí, azaí, huasaí, palma murrapo, naidí, majo o açai. Se considera una oleaginosa muy apreciada económicamente, pues su aceite y frutos son muy valiosos. Pertenece al género *Euterpe* y su nombre científico es *Euterpe olerace*. Crece en suelos inundables.

palma palmira

Es uno de los nombres comunes de una palma. Se le conoce también como boraso, karpaha o árbol celestial. Es el árbol nacional de Camboya y en la cultura Tamil es considerado sagrado. Su nombre científico es *Borassus flabellifer* y

pertenece a la familia Arecaceae.

palmajares

Plural de palmar. Son vulgarismos por palmejar. También es usado palmajal. Son unos tablonces que van paralelos y superpuestos a la quilla interiormente en una embarcación de proa a popa.

palmar

Sitio donde la vegetación predominante son las palmas o palmeras. En Colombia es el nombre de dos municipios; uno es Palmar, en el Departamento de Santander; el otro, es Palmar de Varela en el Departamento de Atlántico. También es el nombre de municipios en Costa Rica, Puerto Rico, Uruguay, España y Ecuador. Relativo al músculo de la mano. En Colombia también es un cultivo de palma aceitera o palma africana.

palmarino

Relativo al palmar, que es del palmar. En Colombia es el gentilicio de las personas nacidas en Palmar (son 2 municipios, llamados Palmar en Santander y Palmar de Varela en Atlántico). Para diferenciarlos a los de Santander se les dice más palmareños y a los costeños palmarinos.

palmario

Quiere decir que es muy claro. Evidente, lógico, obvio, manifiesto, innegable.

palmatoria

Implemento casero para colocar y sostener las velas. Velón, mechero. Candelero, candil, candela, palmatoria, lámpara, blandón, celador, hachero, araña.

palmazo

Quiere decir cachetada, golpe dado con la palma de la mano. Bofetón.

palmera robelini

La Palmera o Palma Robelini es uno de los nombres con los que se conoce la palama enana. Su nombre científico es *Phoenix roebelenii*. Pertenece a la familia Arecaceae y es originaria del Sudeste Asiático, especialmente Laos, Vietnam y China (Yunan).

palmera segú de malabar

La Palmera Segú de Malabar, procede de la India, Existe otra especie de Palmera Segú que procede de el Japón (*Cycas revoluta*). Esta Subclase de Palmeras pertenece a las Cycadidae. Son plantas muy antiguas con rasgos muy primitivos, datan sus orígenes del carbonífero y del Pérmico, por lo que algunas partes son llamadas Palmeras Fósiles (por antiguas): Tienen trazas foliares en forma de fajas y sus raíces son coraloides (Parecidas al coral). Son tóxicas pues contienen compuestos como la cicasina que le ayudan a no ser atacadas por hongos y bacterias, pero son sustancias muy venenosas, en especial para las mascotas (Perros y gatos). Están en su mayoría en vía de extinción. Se le conoce también con los nombres de Cicas, Falsas Palmera, Palma de Iglesia o simplemente Palmera Segú.

palmetada

Es un sinónimo de cachetada. Golpe dado en la cara con la palma de la mano.

palminervia

Es un tipo o clase de hoja en la que los nervios o nervaduras irradian del centro de la hoja, donde está el peciolo, hacia los bordes o extremos de la misma. Tienen la apariencia de una mano abierta (palma de la mano), por eso llevan este nombre. Por ejemplo, la hoja de la vid, es palminervia.

palminervias

Hace referencia al tipo de hojas que tienen las nervaduras en la forma de una mano. Son hojas palmeadas. Pueden ser de tres, cinco o más dedos (foliolos). Un ejemplo clásico puede ser el Abutilón de la familia Malvaceae.

palmipedal

Lugar donde hay muchas palmípedas. Conjunto de palmípedas.

palmipie

El término correcto es Palmipié. Antiguamente las medidas se tomaban por referencia de partes del cuerpo: Palmo o cuarta, pie, codo, dedo, etc. El Palmipié era una medida intermedia entre el Codo (más o menos 45 cms.) y el Pié (31 cms). Equivalía aproximadamente a unos 37.5 cms. Palmipedal.

palmireña

Quiere decir mujer (o persona) oriunda o residente en Palmira. Relacionado con Palmira (Ciudad del Departamento del Valle en Colombia). Palmira también fue una ciudad Siria, fundada por el Rey Salomón.

palmito

En Colombia es un producto alimenticio obtenido del cogollo o corazón de varias especies de palmas, en particular de la palma de coco o cocotero (Cocos nucífera), la palma Jusará (Euterpe edulis) o de la Chamaerops humilis en Europa. También se le dice chonta o jebato.

palmitos

Palmitos es un producto comestible de alto valor nutricional, extraído de los cogollos de las palmas. Actualmente Colombia está exportando Palmitos.

palo

Puede significar golpe o tunda, golpiza. Cabo de una herramienta. Carta de una baraja. También puede ser un madero alargado, garrote. Perrero, zurriago, vara. En lenguaje genérico árbol. También en música y danzas, es un estilo de baile y cante flamenco. De manera coloquial, crítica severa, acusaciones, reproches, censuras, desaprobación. Cuestionamientos.

palo a pique

Es el nombre de un plato típico de los Llanos Orientales de Colombia y los Llanos de Venezuela. Contiene generalmente frijoles, arroz, plátano maduro frito, carne de cerdo frita y se puede acompañar de aguacate. Nombre de una famosa Hacienda y de un Restaurante en Villavicencio (Colombia).

palo mulato

Es uno de los nombres comunes de un árbol tropical. También se conoce como almácigo, archipín, chacaj?, cachibú, chibú, palo muerto, carate,? copal, indio desnudo, jote, jiñocuabo, chaká, o encuero. Su nombre científico es Bursera simaruba y pertenece a la familia Burseraceae. Es apodado el árbol turista.

paloma

Es un nombre común de un ave, doméstica o salvaje, también llamada zuro. Pertenece a la familia Columbidae y su nombre científico es *Columba livia* o *Columba domestica*. En Colombia quiere decir chance u oportunidad de ocupar un cargo importante por un tiempo y a manera de reemplazo. También en Colombia quiere decir aventón, ser llevado gratis en un viaje. Es también un nombre de mujer de origen latino y es el símbolo de la Paz.

palometa

En Colombia es el nombre común de varios peces de río. En algunas partes le dicen palometas a las pirañas o caribes, que son unos peces carnívoros de la familia Characidae. También le dicen palometa a algunos peces de la familia Cichlidae, conocidos como chanchitos, chanchitas, carás, castañetas o chatas. Existen varios peces de mar que también son llamados palometas, entre ellos el jurel (en Chile).

palomilla

Es el nombre de una plaga que ataca los cultivos de la papa y al tomate. Es conocida científicamente como *Ptorimaea operculella*, que es una polilla del género *Gelechiidae*. También suele atacar el tabaco y otros cultivos por lo general de las plantas de la familia *Solanaceae*. Consumen el mesófilo de las hojas (parte que contiene clorofila). También puede atacar el café y plantas de jardín. En México, lomo de la res.

palomino

Cría de una paloma. Zuro. En Colombia es un apellido de origen español. Es el nombre de una localidad colombiana en el departamento de Guajira, más exactamente un Corregimiento del municipio de Dibulla. Es un buen destino turístico.

palopiso

Utensilio para fregar o limpiar y secar los pisos. Es de uso coloquial en Costa Rica. Para los colombianos es un sinónimo de traperero. En Chile y México le dicen estropajo.

palorchestes azael

Nombre científico de un género extinto de marsupial diprotodonto, que existió en Australia. Pertenecía a la familia *Palorchestidae*. Era semejante al canguro, pero pertenecía a una familia distinta y tenía trompa como la de un tapir. Tipo de marsupial prehistórico. Traduce Saltador antiguo.

palosanto

Es uno de los nombres comunes de un árbol. Su nombre científico es *Bursera graveolens* y es de la familia *Burseraceae*. Tiene usos medicinales. De él se extrae aceite y la combustión de su leña es repelente de insectos. También se le denomina caraña, crispín. Palo sagrado o de los chamanes.

palotes

Los palotes son los primeros trazos que hace un niño que empieza a aprender a escribir. En Entomología es otra forma de llamar a los insectos palo, mulas del diablo, mata caballos, mariapalitos o bielus.

palotillo

Es otro de los nombres comunes de la retama blanca, una planta de la familia *Santalaceae*. También recibe los nombres de espantalobos, bojecillo, retama loca. Su nombre científico es *Osyris alba*.

palpebral

Quiere decir que es relativa a los párpados (músculos que cubren los ojos).

palpito

Es una inflexión de palpar. Quiere decir estremecerse, latir, contraerse, dilatar, pulsar. Tener pulso, latidos del corazón.

palqui

En el Cono Sur de Sudamérica es el nombre de una planta medicinal arbustiva. Es conocido también como duraznillo negro, cestrum o cestrum verde. Su nombre científico es *Cestrum parqui* y pertenece a la familia Solanaceae.

palta

Es un nombre aborigen del aguacate, que es un árbol de la familia Lauraceae y su nombre científico es *Persea Americana*. Tiene frutos verdes comestibles. ricos en grasas naturales. El origen de la palabra Aguacate viene de la palabra Nahuatl *ahuácatl* que quiere decir "testículo". Tiene otros nombres comunes como Cura o Curo. Fue domesticado en Mesoamérica hace unos 7.000 años.

palto

Es una forma popular en llamar en Perú al aguacate, que es el árbol y el fruto de la especie *Persea americana*, de la familia Lauraceae. Aguacate, añacate, laurel añacate, palta, aguacatero.

palurdo

Quiere decir rústico, ignorante, ordinario, cerril. Paleto, tosco, patán.

palustre

En Colombia tiene dos significados: la primera es una herramienta que usa el albañil o maestro de obra para aplanar el cemento o aplicar el mortero. Llana, plana, fratacho, espátula, paleta. Otro significado es que está ubicado sobre una laguna, un lago o un pantano. Lacustre.

palúdico

En Colombia persona que padece de paludismo. Relativo al paludismo. También quiere decir flaco y pálido, raquítico, esquelético, esmirriado.

pambazo

En Uruguay es un pan redondo, grande y achatado. En México, es un pan de trigo de color marrón claro y de forma lisa y ovalada. Por lo general se rellena de diferentes maneras y es similar a la telera.

pambele

En lenguaje sudanés, quiere decir defensor. Que se defiende, que se sabe defender. Es una palabra de origen bantú. Pambelé es el apodo con que se concoció al boxeador Colombiano Antonio Cervantes Reyes, Kid Pambelé.

pamela

pamela está incorrectamente escrita y debería escribirse como Pamela (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Pamela (es nombre propio). Su apócope es Pam. Es un nombre de mujer de origen griego y significa la que es dulce.

pamemas

Plural de pamema. Quiere decir exageración. Demostración exagerada de un sentimiento, melindre, fingimiento. Hecho insignificante al cual se le quiere dar una relevancia innecesaria.

pamina

Es el nombre de una joven princesa en la Ópera de La Flauta Mágica. Es la hija de La Reina de la Noche y la enamorada de Tamino.

pamo

Es una sigla de uso médico que significa Punción Aspirativa de la Médula Osea.

pamoa

Es la abreviatura usada en México de la región del Pacífico Asiático, Medio Oriente y África, usada en aspectos Educativos y Económicos. También es el nombre de un pueblo indígena colombiano radicado en el departamento de Vaupés.

pamparios

Es el nombre de una película documental del alemán Florina Seufert. Narra el viaje de un hombre por las montañas de Jalisco en México y su relación con los espíritus.

pampirlo

Es uno de los nombres que se da en España al labresto o jaramago. Es uno de los nombres comunes de una hortaliza o verdura de hoja. La hay de tres especies diferentes: Eruca vesicaria, Diplotaxis tenuifolia y Diplotaxis muralis. Pertenecen a la familia Brassicaceae. También suele ser denominada rúgula, ruca, oruga, ruqueta, arúgula y jaramago.

pamlemusa

Es uno de los nombres comunes de un cítrico, considerado madre de los demás cítricos híbridos y que se confunde con la toronja y el pomelo. La palabra pamplemousse es de origen francés y significa pomelo. La pamlemusa, también recibe los nombres de limonzón, cimboa o pomelo chino. Es originaria del Sudeste Asiático y se cultiva hace más de 3 milenios. Su nombre científico es Citrus maxima y pertenece a la familia Rutaceae. De la pamlemusa, se obtienen otros cítricos híbridos como por ejemplo: limero o lima (C. maxima x aurantifolia), la naranja amarga (C. maxima x aurantium, que es un cruce con mandarina C, Reticulata). También hace parte de los cruces para obtener las naranjas dulces, los tangor y los tangelos. Este término es escasamente utilizado en Colombia (solo es utilizado por técnicos de la rama de la Agronomía o de las Ciencias Forestales).

pamplinas

Cosa de escasa importancia, de poco fundamento o utilidad. Melindre, remilgo, tontería, simpleza, capricho, necedad. Plural de pamplina. Pamplina es una planta herbácea, su nombre científico es Hypecoum imberbe y es de la familia Papaveraceae. También se le llama papaver, pañuelito, picapollos, pico chorro, zapatilla, ballarida, giacharro.

pamue

Es el nombre de una etnia de guinea Ecuatoril. Idioma que habla esa comunidad. También es llamado Fang.

pan

Quiere decir alimento, sustento, bodigo, hogaza, manutención. Producto de la panadería. Obra o producto del panadero. Masa de trigo asada al horno. También es un prefijo que significa toso. En la mitología griega fue el dios de los pastores y los regaños. También dios de las brisas matutinas y vespertinas.

pan asentado

Pan asentado en Colombia es el pan que se aplana para que quede delgado como una galleta. En algunas partes le dicen tostada o calao.

pana

La pana es una tela gruesa de tejido áspero. Se usó mucho para pantalones y chaquetas. También recibía el nombre de cotelé, corduroy o corderoy. Era algo parecido al terciopelo y presentaba acanaladuras. En Colombia Pana quiere decir amigo, compañero.

pana tura

pana tura está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Panatura" siendo su significado: </br>El término correcto es Panatura. Es una marca registrada de una masa granulada que revive una técnica casi olvidada del arte de la panadería.

panacea

Remedio o solución a todo tipo de problema. Se considera panacea aquel medicamento que sirve para cualquier tipo de enfermedad. Que cura todo, remedio para todo. Sanalotodo, solución, cura, remedio. En la Mitología de la Antigua Grecia era la Diosa Menor de la Salud. Era hija de Asclepio y de Epione y nieta de Helios.

panaco

En Colombia se le llama así a una mancha de aceite. Es el nombre de una empresa paraguaya líder en irrigación agrícola, deportiva y residencial, que cuenta con respaldo y tecnología norteamericana e israelí.

panacota

Es el nombre de un postre típico italiano de la Región de Piedemonte. En italiano el nombre es Panna cotta. Es muy parecido a un flan y con textura de gelatina. Se prepara con lácteos y dulce.

panade

Es una palabra de origen francés que significa caldo de carne con leche, mantequilla y huevos duros. En Italia se llama panada y es muy similar a lo que en Colombia llamamos changua. Panade, también es una goma espesa elaborada a base de miga de pan. También es un pan remojado en caldo de carne (México).

panadera

Mujer que trabaja en la panadería. En Colombia le decimos panaderas a las bicicletas pesadas y antiguas que muchos de nuestros afamados pedalistas usaron para repartir pan o hacer domicilios, en su infancia. También les decimos chivas.

panamá

panamá está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Panamá (es nombre propio)" siendo su significado: </br>Itsmo que une a América Central y América del Sur. País bolivariano de Centroamérica y capital del mismo país. Nombre de Canal interoceánico. El vocablo significa en lengua aborigen lugar con abundantes peces y mariposa, también para ver o mirar más allá. Es el nombre común del un árbol, también llamado Camoruco o anacahuita (Sterculia apetala de la familia Malvaceae).

panaqueo

Ejército Cretense que enfrentó a los Troyanos.

panazo

Puede ser un aumentativo de pan, pan grande o un golpe dado con un pan. En Buenos Aires protesta de panaderos por el alza en la harina. En protestas regalaron pan frente a las instalaciones del congreso.

panca

En Bolivia es lo mismo que capacho o conjunto de hojas que cubren la mazorca del maíz. vaina que cubre el maíz. En Perú es una variedad de ají, también llamado chile rojo peruano, ají especial o ají colorado. Su nombre científico es Capsicum chinense y pertenece a la familia Solanaceae. También es un tipo de embarcación filipina que tiene las bordas recubiertas de tablas.

pancas

Plural de panca. Tipo de embarcación pequeña usada en la pesca artesanal. Canoa. En Bolivia capacho. envoltura de la mazorca del maíz.

panceta

Es un tipo de corte de carne de cerdo. Capa o lámina de carne magra de cerdo con tocino entreverado.

panches

Es el nombre de un pueblo indígena colombiano que se encuentra en el Departamento de Tolima y algunas partes de Cundinamarca, en ambas riberas del Río Magdalena. También son denominados Tolimas. Eran terribles guerreros, antropófagos y emparentados con los Caribes.

panchi

panchi está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Panchi (Es nombre propio)" siendo su significado:
</br>Es un nombre de mujer usado en la India. Panchi Bora es el nombre de una actriz de la India.

panchista

Puede ser un seguidor de Pancho o un admirador y fanático de la música de "Los Panchos".

pancho

Es una forma de llamar a quien se llama Francisco. En tiras cómicas es el nombre de dos personajes bien distintos. Uno es el personaje masculino de la Tira Cómica Educando a Papá. Es el esposo de Ramona y padre de Sony y Nora. Una vestido de frac, sombrero de copa y fuma tabaco. Es de baja estatura y regordete. Otro es uno de los personajes del dibujo animado "Pancho y Rancho", que en inglés se llama "Tijuana Toads". Pancho es un sapo o rana verde flaca y su compañero Rancho es gordo. Ambos son mexicanos y usan un sombrero de charro, muy grande.

pancholo

Es una manera coloquial de llamar a alguien de nombre Francisco al que generalmente también se le dice Pancho. En Paraguay, Pancholo o San Vicente de Pancholo es un Distrito que pertenece al Departamento de San Pedro. Se llama así en honor a Francisco Caballero Álvarez, apodado "Pancholo", personaje famoso oriundo del lugar.

panchula

Es un término utilizado en la zona del Gran Chaco (Paraguay y Argentina), para designar el órgano sexual femenino. Vagina.

pancoger

Cultivos que tienen como único propósito la supervivencia de quienes lo siembran. Productos agrícolas para el consumo propio y no para comercialarlos. Supervivencia, consumo.

pancolote

Es uno de los nombres comunes de una planta comestible y de usos medicinales en México. También se conoce como condúa, papullo, calabaza, falsa calabaza, cahuyote, talayote, viejito. Su nombre científico es *Gonolobus tetragonus* y pertenece a la familia *Asclepiadaceae*. Se consume asado, cocido o en dulces.

pancos

En Colombia pankos o pancos es el plural de panko o panco. Es un tipo de pan japonés rallado y crujiente. A diferencia del pan tallado común forma pequeñas costras o escamas. También panco es un tipo de embarcación filipina.

panda

es uno de los nombres de un ursido endémico de China. También es llamado oso panda u oso panda gigante. Su nombre científico es *Ailuropoda melanoleuca* y pertenece a la familia *Ursidae*. En Colombia la palabra panda quiere decir de escasa profundidad.

pandas

Es una banda mexicana de rock, también llamada PXNDX. Panda es lo mismo que Oso panda. Es un mamífero plantígrado, vegetariano. Por lo general come cogollos de bambú. El Panda gigante está casi en extinción y su nombre científico es *Ailuropoda melanoleuca* y pertenece a la familia *Ursidae* (Osos). Su pariente más cercano es el oso de anteojos. El panda común o panda menor tiene el nombre científico *Ailurus fulgens* y es de la familia *Ailuridae*.